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Рядом с домом
 ► Завершается строительство большой спортивной площадки 

на улице Есенина. 

Она расположена рядом с многоэтажными домами № 50а, 50б и 50в, в которых про-
живают более 500 человек, много молодых семей. 

Обустроено огороженное поле для подвижных игр. Установлен комплекс для улич-
ной гимнастики. Уложено безопасное покрытие. Также предусмотрена детская зона с 
песочницей и качелями. Есть система освещения. 

- Построена площадка по инициативному проекту самих жителей. Они приняли уча-
стие и прошли конкурсный отбор по программе губернатора Вячеслава Гладкова «Ре-
шаем вместе». Раньше на этой территории уже располагалась детская площадка, но 
оборудование пора было поменять, - рассказал мэр Белгорода Валентин Демидов.

Это не должно повториться
 ► Жертв страшного теракта в Беслане вспоминали в школах 

и учреждениях культуры Белгорода. 

3 сентября исполнилось 20 лет траге-
дии, когда в результате захвата заложни-
ков в школе погибло 334 человека, в том 
числе 186 детей. 

В Центре досуга состоялась акция «Го-
лубь мира», в которой приняли участие 
жители микрорайона Крейда.

Сотрудники Дворца культуры «Энерго-
маш» раздали белгородцам флаеры, рас-
сказали о правилах поведения при угрозе 
террористического акта и при обнаруже-
нии взрывоопасных предметов.

В Доме офицеров прошла акция памя-
ти «Беслан: прерванный урок». Участни-
кам показали документальный фильм.

В Детской музыкальной школе № 2 тем 
событиям посвятили концерт-реквием. На 
мероприятии звучали воспоминания о со-
бытиях в Беслане, музыкальные произве-
дения.

Счастье - в детях
 ► Мэр Белгорода Валентин Демидов навестил белгородскую 

многодетную семью Белых. 

В ней воспитываются четыре ребёнка. Полина, Кирилл и Никита - школьники, а пя-
тилетний Матвей посещает детский сад. Мама - Ирина Юрьевна - работает в детском 
саду. А отец - Сергей Александрович - сейчас принимает участие в специальной 
военной операции. Защищает свободу Родины и отстаивает безопасность земляков. 

Глава администрации поздравил маму и детей с Днём многодетной семьи, который 
4 сентября отмечается в Белгородской области по инициативе губернатора Вячесла-
ва Гладкова. Передал подарки, цветы. Валентин Демидов уточнил, в каких вопросах 
семье нужна помощь. 

В Белгороде проживает 2417 многодетных семей, в них воспитывается 7722 ребён-
ка. Действует целый спектр мер социальной поддержки: федеральных, региональных, 
местных. Так, например, в этом году семьям предоставляется выплата при рождении 
пятого и последующих детей. Её уже получили шесть семей. В четырёх из них родился 
пятый ребёнок, в двух - шестой. 

Предусмотрена выплата к учебному году для детей-школьников из многодетных 
малообеспеченных семей. Такой мерой поддержки воспользовались 37 детей из 20 
семей. Белгородские многодетные семьи - активные участники программы «Содей-
ствие»: в этом году уже 23 семьи заключили социальные контракты. 

ФОТО /T.ME/V_V_DEMIDOV

Вековой юбилей
 ► Жительницу шебекинского села Муром поздравили 

со столетним юбилеем. 

Сейчас Вера Ивановна Толмачёва 
находится в ПВР в Белгороде. Поздра-
вить её со столетием приехали первый за-
меститель председателя областной Думы 
Любовь Киреева, депутат Белгородского 
городского Совета Лидия Новакова, а 
также глава администрации Шебекинского 
городского округа Владимир Жданов. 

Звучали тёплые слова, задушевные 
песни, юбилярше вручали подарки, среди 
которых большой торт. 

- Когда празднуешь день рождения не 
в своём доме, то хочется почувствовать 
себя в родных стенах. Мы хотели ей на-

помнить молодость. Думаю, нам это удалось,  - сказала Любовь Киреева.
А дочь юбилярши - Валентина Толмачёва - заметила:
- Маму радует жизнь. Нас здесь хорошо приняли, создали все условия. Но мы бес-

покоимся за свой дом. У мамы такой возраст, что надо жить дома.
И это было главное пожелание юбилярше!

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Будьте здоровы!
 ► В Белгороде проходит плановая вакцинация от гриппа.

К ней приступили медицинские учреж-
дения города. Как сообщает Минздрав 
региона, в область уже поступила первая 
партия вакцин для взрослых и детей. 

Напомним, прививки позволяют пере-
нести болезнь в более лёгкой форме, а 
также снижают риск различных осложне-
ний при заболевании гриппом. 

Министерство здравоохранения реко-
мендует в первую очередь пройти имму-
низацию людям, имеющим хронические 
заболевания, детям, пенсионерам, медра-
ботникам, педагогам, сотрудникам правоохранительных органов и работникам сферы 
услуг.

ФОТО BELADM.GOSUSLUGI.RU

Город под обстрелом
 ► Минувшая неделя была омрачена очередными 

террористическими атаками ВСУ на наш город. 

Вечером 30 августа после воздушной 
атаки кассетными боеприпасами из РСЗО 
«Вампир» погибли пять человек. Были ра-
нены 46 мирных жителей. 

- На этот момент известно о повреж-
дениях в 53 квартирах в 15 МКД. Также 
пострадали 47 автомобилей, два соци-
альных и два коммерческих объекта, один 
инфраструктурный объект и три гаража. 
Полностью сгорел один легковой автомо-
биль, - прокомментировал случившееся 
мэр города Валентин Демидов.

Он сообщил, что сразу же после слу-
чившегося ночью 15 сотрудников Белгор-
благоустройства закрывали тепловой контур повреждённых помещений и занимались 
уборкой.

Утром работы продолжили, на участке трудились 32 сотрудника БГБ. Они занима-
лись уборкой нависших стёкол, разбитых конструкций, очисткой территории. Также к 
работам привлекли две автовышки, погрузчики и самосвалы. Им помогали рабочие 
управляющих компаний и волонтёры. 16 специалистов городских управ проводили по-
квартирный обход, осматривали социальные и коммерческие объекты, автомобили.

Едва белгородцы пришли в себя, как в ночь с субботы на воскресенье произошла 
очередная атака, в результате которой повреждения получили три многоэтажки, част-
ное домовладение, два коммерческих объекта, три автомобиля. 

В воскресенье днём ВСУ вновь нанесли удар, в результате которого пострадали 
11 человек, из них двое детей. Губернатор Вячеслав Гладков сообщил, что из них 
двое детей в крайне тяжёлом состоянии: у одного мальчика проникающее осколочное 
ранение брюшной полости и открытый перелом правой стопы, у второго - обширные 
раны обеих ног. Он отметил, что прохожие оказывали доврачебную помощь: держали 
пледы, накладывали жгут. 

«По предварительной информации, в 22 квартирах 14-ти МКД выбиты окна, оскол-
ками посечён 21 автомобиль. В 8 частных домах повреждены кровли, фасады, окна 
и заборы. Прошёл по местам прилётов, поговорил с собственниками. Конечно, люди 
обеспокоены, задают вопросы по восстановлению, компенсации за повреждённые ав-
томобили. Постарались ответить на всё. Администрация города уже начала закрывать 
плёнкой повреждённые окна. В ближайшее время на объекты, где есть серьёзные раз-
рушения, выедут эксперты», - написал глава региона в своих соцсетях.

ФОТО T.ME/BELREGION_RU

ФОТО T.ME/BELADM31



3№ 35 (2079)
6 сентября 2024 г.

НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ru Власть и общество

Подробнее о городских событиях читайте и смотрите в сюжетах на сайте belnovosti.ru
Материалы полосы подготовил Пётр КОТОВ

Ещё больше 
новостей от главы 

городской 
администрации 

ищите на личной 
странице мэра 
«ВКонтакте»:

Ещё больше 
новостей 

от городской 
администрации ищите 

в официальном 
сообществе мэрии 

«ВКонтакте»:

 ► Мэр Белгорода Валентин 
Демидов рассказал, что в 
Белгороде продолжается 
установка контроллеров. 

До конца недели в общей сложности в 
городе будет 5000 таких устройств. В пер-
вую очередь оборудовали дома Харьков-
ской горы, где чаще всего фиксировались 
обстрелы со стороны Вооружённых сил 
Украины. Затем перешли в центр и север-
ную часть города. При этом учитываются 
маршруты движения школьников. На се-
годня смонтировано 4723 контроллера. 

- Напомню, что такие устройства позво-
ляют дистанционно разблокировать вход-
ные двери в подъезды многоквартирных 
домов с домофонами. Как только мы по-
лучаем официальный сигнал о ракетной 

опасности, из пункта ЕДДС одномомент-
но передаётся команда на все контрол-
леры. Двери в подъезды открываются в 
течение 5-10 секунд - проходящие мимо 
жители города могут укрыться здесь во 
время опасности. На дверях подъездов, 
где есть «размыкатели», размещены со-
ответствующие наклейки, - рассказал Ва-
лентин Демидов. 

Ежедневно специалисты проверя-
ют работоспособность контроллеров, в 
том числе по обращениям жителей Бел-
города.

ФОТО BELADM.GOSUSLUGI.RU

На еженедельном оперативном засе-
дании областного правительства главе 
региона Вячеславу Гладкову доложи-
ли о ходе проведения общественных 
приёмок по итогу выполненного капи-
тального ремонта многоквартирных до-
мов и бывших общежитий на территории 
Белгородской области в 2024 году.

Так, в проведении общественных при-
ёмок участвуют главы или заместители 
глав муниципалитетов, депутаты Белго-
родской областной Думы, представите-
ли Фонда содействия реформированию 
ЖКХ региона, представители подрядных 
организаций и управляющих компаний, 
собственники МКД, а также представите-
ли министерства ЖКХ и представители 
управления Государственного жилищно-
го надзора Белгородской области.

- Два года назад мы договаривались 
о том, что качество выполненных работ 
принимается жителями, собственника-
ми многоквартирных домов на общих 
 собраниях. В этом году мы такую прак-
тику продолжаем, - сказал Вячеслав 
Гладков.

Заместитель губернатора по внутрен-
ней политике Ольга Медведева сооб-
щила, что общественные приёмки уже 
проведены на 53 объектах региона, что 
составляет 25 % от общего числа. Из 
данного количества МКД на 38 объектах 
(72 %) работы собственниками приняты 
без замечаний.

- Ещё на девяти объектах собствен-
ники приняли работы, но с замечания-
ми. Например, не устроил неубранный 
строительный мусор после завершения 
работ и качество выполненных работ по 
ремонту кровли. Кроме того, собствен-
ники шести домов не приняли выполнен-
ный объём работ. У них есть претензии 

к качеству работ по замене систем кана-
лизации, ремонту кровли и другие, - обо-
значила Ольга Медведева.

Замгубернатора отметила, что, по 
информации Фонда содействия рефор-
мированию ЖКХ области, работы на вы-
шеуказанных объектах считаются при-
нятыми или принятыми с замечаниями. 
При этом, министерство общественных 
коммуникаций не получало уведомлений 
о проведении повторных общественных 
приёмок на данных объектах. 

- Хотим обратить внимание глав на 
то, что необходимо более качественно 
организовать информирование населе-
ния о планируемом проведении обще-
ственной приёмки в многоквартирных 
домах, за неделю до дня её проведения. 
Необходимо размещать объявления на 
информационных стендах, использо-
вать чаты и другие способы информи-
рования населения. Также необходимо 
более интенсивно проводить работы по 
капремонту домов, чтобы сдавать дома 
в установленные сроки, - подытожила 
замгубернатора.

- Главы со своими заместителями 
должны ежедневно контролировать ход 
проведения работ. Это важно для того, 
чтобы избежать возможных конфликтов, 
которые очень просто исключить ещё на 
этапе проведениях первых обществен-
ных слушаний и поэтапного проведения 
капремонта. Надеюсь, что через две не-
дели в нашей области и вовсе не оста-
нется МКД, не принятых после капре-
монта, - сказал Вячеслав Гладков.

Губернатор поручил региональному 
министерству ЖКХ через две недели 
подготовить доклад по динамике устра-
нённых нарушений, выявленных при 
общественных приёмках.

Они предложили создать карту по-
временных боевых действий советских 
воинов при освобождении Белгорода от 
немецко-фашистских захватчиков и от-
разить на ней подвиги подразделений и 
отдельных бойцов. 

Карту можно использовать в учебном 
процессе, в патриотическом воспитании 
детей. Она могла бы быть интерактивной. 
К работе над картой планируется при-
влечь историков и краеведов. В дальней-
шем общественники предлагают создать 
экскурсионный тур по маршрутам насту-
пления бойцов Красной армии. 

- Поддержал идею. По крупицам соби-
рать все факты - это очень кропотливая 
работа, которая помогает сохранять соб-
ственную идентичность. Поручил колле-
гам проконсультировать общественную 
организацию по вопросам участия в гран-
товых конкурсах, - рассказал глава адми-
нистрации Белгорода. 

Кроме того, общественники предло-
жили обустроить площадку на Меловой 
горе, где в памятные даты поднимается 
знамя над городом. Валентин Демидов 
взял этот вопрос в проработку.

ФОТО T.ME/V_V_DEMIDOV

За прошедшую неделю в городе за-
вершили ремонт 374 жилых объектов. 
В работе - 1150 квартир и домов (в том 
числе 713 повреждённых с 30 августа по 
2 сентября). Восстановление проводится 
поэтапно. Основной объём планируется 
выполнить в течение трёх недель. Дома 
с серьёзными разрушениями восстановят 
до 15 октября.

Подготовлены и переданы докумен-
ты на выплату компенсаций владельцам 
86 повреждённых автомобилей. Всего 
в работе остаётся 244 машины (с учё-

том повреждённых на прошлой неделе). 
Экспертную оценку и выплату компенса-
ций планируется провести поэтапно до 
5  октября.

- По поручению губернатора области 
Вячеслава Гладкова усиливаем кон-
троль за работой подрядных организа-
ций, получением расписок граждан, под-
тверждающих качество восстановления, 
и внесением документов в цифровую си-
стему контроля, - подчеркнул Валентин 
Демидов.

ФОТО BELREGION.RU

Такой вопрос задали мэру города Ва-
лентину Демидову в прямом эфире в 
соцсетях.

Глава администрации города рас-
сказал, что перевод ребёнка из  одной 
 школы в другую регламентируется 
приказом Министерства просвеще-

ния  Российской Федерации. 
Родители имеют право выбрать лю-

бую школу для своего ребёнка. Но причи-
ной для отказа может быть отсутствие в 
этой школе свободных мест. 

Для перевода нужно обратиться с за-
явлением в администрацию школы, где 
учится ребёнок, получить личное дело и 
в новой школе написать заявление о за-
числении. 

Если затем будет принято решение о 
возвращении ребёнка в школу, в которой 
тот ранее учился, то он будет зачислен в 
свой же класс.

Срок - две недели  ■ Капремонт

 ► Губернатор Вячеслав Гладков в ближайшие недели поручил 
устранить выявленные недочёты на объектах капремонта 
по итогам общественных приёмок.

Подвиги на карте  ■ История

 ► Мэр Белгорода Валентин Демидов встретился 
с руководителями Белгородского отделения Общероссийской 
общественной организации ветеранов Вооружённых Сил РФ.

Подъезды  
как укрытия

 ■ Безопасность

Контроль усилен  ■ Восстановление

 ► На заседании правительства области мэр города Валентин 
Демидов сообщил о ходе восстановления жилья в Белгороде, 
которое было повреждено в результате террористических 
атак Вооружённых сил Украины.

Выбор по желанию  ■ Образование

 ► Можно ли осуществить 
переход ребёнка из школы 
Белгорода на период 
сложной обстановки 
в другую школу?
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К депутату Артуру Насонову жите-
ли пятого округа обратились с просьбой 
привести в порядок спортивную площад-
ку на ул. Орлова. Совместно с активи-
стами были подготовлены проект рекон-
струкции и заявка на конкурс. В итоге 
инициатива граждан прошла отбор на 
муниципальном конкурсе «Белгород ме-
няется». 

- Все необходимые согласова-
ния завершены. В ближайшее время 
 начнутся строительные работы по об-
новлению спортивной площадки. Вы-

полнение этапов проекта беру под 
 депутатский контроль, - сообщил Артур 
Насонов.

По информации депутата Артёма 
Зотова, жители многоквартирных до-
мов на ул. Мокроусова, 17а и Костюко-
ва, 41 приняли решение о подаче за-
явок на конкурс проектов инициативного 
 бюджетирования, так как на этих тер-
риториях очень остро стоит вопрос об-
новления малых архитектурных форм. 
Активисты даже готовы принять участие 
в софинансировании работ по благо-
устройству дворовых территорий. Депу-
тат включился в работу по оформлению 
заявок.

- Поделюсь опытом подготовки иници-
ативных проектов со всеми активистами 
нашего микрорайона, - пообещал Артём 
Зотов.

В учебных учреждениях, где опера-
тивная обстановка позволила провести 
линейки, народные избранники лич-
но приняли участие в мероприятиях. 
 Школы, которые начали работу в дис-
танционном режиме, тоже не остались 
без внимания. Депутаты подключи-
лись  онлайн и таким образом напра-
вили свои поздравления и напутствия 
 ученикам. 

Председатель городского Совета 
Вадим Радченко своё поздравление в 
видеоформате направил в школу № 43. 
Он пожелал первоклассникам никогда 
не терять интереса к учёбе, а будущим 
выпускникам усердно овладевать знани-
ями и хорошо сдать экзамены. 

- Поздравляю всех учащихся, педаго-
гов и родителей с началом нового учеб-
ного года. Желаю всем сил, терпения, 
крепкого здоровья и мирного неба над 
головой, - сказал Вадим Витальевич.

Депутат Лидия Новакова побывала 
на торжественной линейке в двадцатой 
школе. Она поздравила всех присут-
ствующих с Днём знаний и пожелала 
школьника успешного учебного года. 

- Сколько бы времени ни прошло, 
школьные годы навсегда остаются у че-
ловека в сердце, - подчеркнула Лидия 
Ивановна.

На линейке, посвящённой первому 
звонку, побывал в обновлённой седьмой 
школе депутат Сергей Наумов. 

«К сожалению, из-за участившихся 
обстрелов Белгорода со стороны укра-
инских нацистов торжественные линей-
ки в День знаний удалось провести да-
леко не во всех городских школах. Всем, 
кто не смог традиционно встретить этот 
праздник, скажу: все наладится, к нам 

вернётся мирная жизнь и школьные 
звонки. Всем здоровья, мира и добра», - 
написал на своей странице «ВКонтакте» 
Сергей Наумов. 

Депутат Сергей Амельченко от-
метил, что День знаний является 
 очередной ступенькой в жизни каждого 
ученика. 

- Неважно, какая по счёту эта сту-
пенька, главное - с хорошим настрое-
нием двигаться только вверх. Ребята, 
желаю вам учиться только на отлично, 
быть гордостью родителей, - пожелал он 
юным белгородцам.

ФОТО T.ME/DEPUTATYBELGORODA

На встрече с жителями многоквар-
тирного дома на ул. Щорса, 49, на ко-
торой присутствовала депутат Лилия 
Рыжкова, обсуждался вопрос очеред-
ного этапа благоустройства дворовой 
территории. В прошлом году здесь были 
отремонтированы тротуары и проезд. 
На очереди обновление детской игро-
вой и спортивной площадок. Жители 
многоэтажки подготовили инициатив-
ный проект, который получил поддерж-
ку на муниципальном отборочном этапе 
конкурса «Решаем вместе». Предлага-
ется оборудовать площадки для игры в 
футбол и баскетбол, а также установить 
тренажёры для занятий воркаутом. Не 
забыли авторы проекта и пожилых лю-
дей, которые ведут здоровый образ жиз-
ни и хотят заниматься спортом в своём 
дворе. Мэр дал поручение к ноябрю раз-
работать схему размещения оборудова-
ния и актуализировать смету, чтобы уже 
в следующем году приступить к строи-
тельным работам.

«Надеемся, что оперативная обстанов-
ка улучшится и ничто не помешает реа-

лизовать планы по благоустройству дво-
ровой территории», - написала на своей 
странице «ВКонтакте» Лилия Рыжкова.

Депутат Андрей Литвинов принял 
участие во встрече сотрудников город-
ской администрации с жильцами домов 
на ул. Белгородского Полка, 51 и на Бел-
городском проспекте, 51. На протяжении 
ряда лет собственники жилья настаива-
ют на проведении капитального ремонта 
двух подпорных стен и примыкающих к 
ним лестничных маршей, находящихся в 
аварийном состоянии. Мэр дал поруче-
ние структурным подразделениям опера-
тивно подготовить смету. При корректи-
ровке муниципального бюджета, которую 
планируется провести этой осенью, будут 
предусмотрены средства на проведение 
капремонта.

Кроме того, на встрече обсуждался 
инициативный проект по благоустройству 
дворовой территории на ул. Белгородско-
го Полка, 51. Приступить к его реализа-
ции планируется в следующем году.

ФОТО С ЛИЧНОЙ СТРАНИЦЫ АНДРЕЯ ЛИТВИНОВА 
«ВКОНТАКТЕ»

При решении этого вопроса возник-
ли проблемы. Дело в том, что автобус-
ная остановка, расположенная напротив 
магазина «Пятерочка» на 3-м Комсо-
мольском переулке, имеет небольшую 
посадочную площадку, под которой 
проходят инженерные коммуникации. 
Теперь здесь установлена удобная ла-

вочка, которая даёт возможность пас-
сажирам комфортно ожидать прибытие 
автобуса.

Депутат высказал благодарность 
предпринимателю Дмитрию Рыжкову 
и работникам управления «Белгорблаго-
устройство» за помощь в исполнении на-
каза избирателей.

Проект был инициирован местными жи-
телями и стал победителем конкурса об-
щественно значимых начинаний первич-
ных отделений партии «Единая Россия».

Народные избранники поздравили 
всех присутствующих с открытием совре-
менной игровой площадки и пожелали ра-
достного времяпрепровождения. Ребята 

перерезали заветную красную ленточку 
и вдоволь повеселились с аниматорами 
Дворца культуры «Энергомаш». Прият-
ными сюрпризами для маленьких белго-
родцев стали игрушки в подарок и угоще-
ние мороженым.

ФОТО С ЛИЧНОЙ СТРАНИЦЫ ЛИДИИ НОВАКОВОЙ 
«ВКОНТАКТЕ»Инициативы 

получают поддержку
 ■ Проекты

 ► Благоустройство 
территорий округов, 
несмотря на сложную 
оперативную обстановку, 
продолжается.

На радость детям  ■ Проект

 ► Депутаты городского Совета Лидия Новакова и Евгений 
Михайлюков совместно с первым заместителем 
председателя областной Думы Любовью Киреевой 
приняли участие в открытии детской игровой площадки 
на ул. Мичурина, 54а.

Пассажирам  
станет удобнее

 ■ Наказ

 ► К депутату Артуру Насонову в ходе выборной кампании 
обратились жители пятого округа с просьбой обустроить 
остановку общественного транспорта «Улица 8 Марта».

Услышать мнение людей  ■ ЖКХ

 ► Народные избранники участвуют во встречах белгородцев 
с главой городской администрации Валентином Демидовым 
и руководителями структурных подразделений мэрии.

День знаний - 
общий праздник

 ■ Образование

 ► Депутаты Белгородского городского Совета поздравили 
учащихся, преподавателей и родителей с началом нового 
учебного года.
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Они включают в себя два этапа отработки слажен-
ных действий. В первую очередь проверяется готов-
ность работников учебного заведения к перемещению 
детей в безопасные места. 

- Мы должны посмотреть маршрутизацию. Откуда, 
с каких сторон дети будут двигаться, в достаточном ли 
количестве есть указатели о месте укрытия, - отметил 
начальник городского управления ГОЧС Николай Ле-
бедев. 

Важно не только создать комфортные условия в 
укрытии и организовать сопровождение детей, но и обе-
спечить моральную поддержку в непростой ситуации.

- Мы стараемся отвлечь ребят. Допустим, погово-
рить о том, что интересного было сегодня, что ещё 

планируется, какие были уроки. Ребёнок тогда отвле-
кается, и у него мысли уже более спокойные, - поясни-
ла учитель истории школы № 4 Елена Михайлевская. 

Все работники школы прошли курсы по оказанию 
доврачебной помощи. На втором этапе учений педа-
гоги закрепляют полученные знания и отрабатывают 
необходимые навыки.

- Нас 56 человек и все прошли обучение. Мы учи-
лись в прошлом году и потом год тренировались, - рас-
сказала директор школы Любовь Медведева. 

Сейчас учения по гражданской обороне проходят во 
всех образовательных организациях Белгорода. Учи-
теля получают необходимую информацию и навыки, а 
дети учатся грамотно вести себя в чрезвычайной си-
туации.

Николай КОРЯГИН
ФОТО СЕРГЕЯ ЩЕКАЛОВА

Состоялось заседание конкурсной комиссии. В её 
составе - депутаты Белгородской областной Думы, 
Белгородского городского Совета, члены Обществен-
ной палаты Белгорода, специалисты в сфере ЖКХ и 
строительства.

Всего в администрацию Белгорода в этом году по-
ступило 28 инициатив. Среди них - благоустройство 
дворов, установка спортивных и детских игровых пло-
щадок, ремонт тротуаров и обустройство ливневой ка-
нализации. 15 проектов по решению конкурсной комис-
сии признали победителями.

Их направят в министерство жилищно-коммуналь-
ного хозяйства Белгородской области для получения 
финансовой поддержки за счёт межбюджетных транс-
фертов из областного бюджета. Там их рассмотрит 
межведомственная комиссия под председательством 
губернатора.

Напомним, конкурс проектов инициативного бюдже-
тирования направлен на вовлечение граждан в реше-
ние вопросов развития и благоустройства городской 
среды. А одним из таких активных белгородцев явля-
ется Геннадий Собыленский, живущий на улице 8 
Марта. 

С детских лет у него было стремление увеко-
вечить память воинов, которые были призваны из 
села Красное и пали на полях сражений в годы Ве-
ликой  Отечественной войны. Пробный поиск позво-
лил  Геннадию Александровичу определить фамилии 
около тридцати погибших фронтовиков. Геннадий 
 Александрович  обратился за помощью к тогдашне-
му директору школы № 34 Николаю Волошенко. Он 
подключил к поиску свой педагогический коллектив и 
 учеников. Совместными усилиями всего за пару не-
дель удалось разыскать имена 179 солдат, призван-
ных в 1941 году из села Красное и не вернувшихся 
 домой. 

Архитекторы разработали дизайн-проект монумента 
и помогли с выбором места для его установки. Глава 
региона в 2014 году инициативу одобрил. Стал вопрос 
об источнике финансирования проекта. Решить его 
удалось лишь шесть лет спустя. Помогла осуществить 
проект первый заместитель председателя областной 
Думы Любовь Киреева. Сначала появилась плита с 
именами, а затем, благодаря инициативному бюдже-
тированию, композиция приобрела законченный вид.

В канун 75-летия Победы на ул. 8 Марта монумент 
был установлен, а 12 июля 2020 года состоялось его тор-
жественное открытие. Внебюджетные средства в разме-
ре 1,2 млн рублей на изготовление и установку памятни-
ка предоставил Фонд развития Белгорода «Содействие». 

Вскоре по инициативе Геннадия Александровича 
и с помощью депутата горсовета Артура Насонова 
отремонтировали проход между улицами Красноар-
мейской и 8 Марта, установили лавочки, сделали не-
большую зону отдыха. В прошлом году Геннадий Со-
быленский начал приводить в порядок заброшенное 
футбольное поле, находящееся неподалёку от пеше-
ходной дорожки. 

- Мало создать хорошую спортивную площадку - 
надо привлечь на неё людей. Решил создать разно-
возрастную футбольную команду. На нашем поле не-
давно состоялся турнир по мини-футболу. В качестве 
почётного гостя на нём присутствовал известный фут-
болист Валерий Масалитин. Получился замечатель-
ный спортивный праздник микрорайона, - рассказал 
Геннадий Собыленский.

Проект «Инициативное бюджетирование» позво-
ляет помочь именно таким активистам, как Геннадий 
Александрович, поддержать их инициативы и в конеч-
ном счёте сделать город лучше.

Павел ПЕРЕДЕРИЙ
ФОТО АВТОРА

Его установили в центре города ещё в 2014 году, 
многие бегородцы считают, что он защищает жителей от 
осколков после обстрелов. 

В августе в сквере начали ремонт, так как со време-
нем гранит разбился, часть облицовки отвалилась. Тог-
да к решению проблемы подключились городские вла-
сти. 

- Предусмотрен демонтаж гранитных плит, где была 
нарушена целостность, и последующий монтаж с подго-
товкой поверхности и добавлением нового материала, - 
рассказал инженер управления капитального строитель-
ства администрации города Александр Вакуленко. 

Строители провели демонтаж и приступили к обли-
цовке постамента отполированными гранитными плита-
ми, срок годности которых более ста лет. 

Трёхметровый монумент символизирует защитника 
Русской земли. В одной руке преподобный Сергий Ра-
донежский держит голубя как символ мира, добра и 
Святого Духа, другой же благословляет всех нуждаю-
щихся.

Десять лет назад белгородка Варвара Яковлевна 
была на открытии памятника. И по сей день она прихо-
дит сюда и каждый раз благодарит Сергия Радонежского 
за защиту. 

- Преподобный молится, - считает она, - за нас, за 
Россию. Поэтому это хорошо. Слава богу, что ремонт 
делается.

Осенью обновлённый памятник вновь станет центром 
духовного притяжения. 

А задача белгородцев и гостей города - в этом помо-
гать и не разрушать объекты исторического наследия. 

Алина КОРЧАГИНА

Сделать город лучше  ■ Проект

 ► 15 инициатив прошли муниципальный этап губернаторского конкурса проектов 
инициативного бюджетирования.

Защитнику 
Земли Русской

 ■ Ремонт

 ► В Белгороде завершается ремонт 
памятника Сергию Радонежскому.
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Готовы к самой сложной ситуации  ■ Учения

 ► В школе № 4 прошли учения 
по гражданской обороне.
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Свои вопросы вы можете присылать на адрес редакции: 308023, Белгород, улица Железнякова, 20 или звонить по телефону: 23-14-54

Город и горожане

Этот дом после экспертизы признали 
аварийным, а его жители попали в про-
грамму переселения. Власти города с 
представителем областного ЖКХ и за-
стройщиком ответили на вопросы жителей 
и разъяснили им процесс непростой про-
цедуры.

Бывшему общежитию коридорного типа 
больше 60 лет. Сейчас оно имеет статус 
многоквартирного дома. Здесь проживают 
113 человек. 

Старшая по дому Лариса Селищева в 
этом общежитии прожила 33 года, за это 
время насмотрелась всякого. Сырые про-
мёрзлые стены, ненадёжная проводка, 
из-за которой случился пожар. Жуткая пле-
сень. В таких условиях приходится жить. 

- В туалетах скоро плиты будут вид-
ны, сами посмотрите, что здесь творится. 
Мы сами белили, что мы только ни делали. 
Но это проявляется всё время, - рассказы-
вает она. 

Но больше всего жителей беспокоит 
безопасность. Точнее, её отсутствие. По 
их словам, земля под зданием просела, 

и фундамент буквально висит в возду-
хе. Отсюда огромная трещина поперёк 
дома. 

После экспертизы дом признали ава-
рийным, а жители попали в программу по 
переселению. Чтобы разъяснить процесс 
непростой процедуры, власти города с 
представителем областного ЖКХ и за-
стройщиком встретились с жителями.

- Контракт по результатам торгов с ком-
панией «Трансюжстрой» мы заключили на 
все квартиры, которые у нас в аварийном 
доме. Срок исполнения контракта - 1 ноя-
бря 2025 года. Это не только строитель-
ство, но и завершение всех документаль-
ных процедур, - сообщила замминистра 
ЖКХ области Анна Калюжная. 

- В рамках контракта планируется при-
обрести 61 квартиру. Из них 13 двухком-
натных квартир, так же, как здесь, у вас, и 
48 однокомнатных квартир, - уточнил Ва-
лентин Демидов. 

Жильцы волновались насчёт площа-
ди квартир. Им разъяснили порядок и 
нормы действующего законодательства. 

Площадь новых квартир будет не меньше 
площади тех, в которых они проживают 
сейчас.

В каждом случае власти готовы искать 
индивидуальные решения. Для этого со-
ставят график и по очереди встретятся с 
теми, у кого остались вопросы. 

Новый многоэтажный дом расположен 
в микрорайоне Луч на улице Славянской.

- Мы очень довольны. Спасибо мэру 
города, что всё очень подробно рассказал 
нам. Мы ожидали худшего, но с учётом 
того, где будет находиться дом, вот я лич-
но очень даже довольна и рада. Поэтому 
спасибо за всё! - поделилась впечатления-
ми о встрече одна из жительниц.

Анастасия ИЛЬИНА 
ФОТО T.ME/V_V_DEMIDOV

У Анны и Сергея Патиченко четверо 
детей, и чтобы собрать их в одном месте, 
не нарушив логистику кружков, секций, ра-
боты, нужно очень постараться. Однажды 
эту сложную задачу поручили бабушке - 
всех собрать, никого не потерять. Но в сле-
дующий раз она попросила что-то полегче. 
А действительно, какой это большой труд - 
семья. И какое счастье!

Семья Патиченко даже издалека, ещё 
до знакомства производит впечатление ис-
ключительно положительное, почти празд-
ничное. Громко разговаривают, смеются и 
с огромной теплотой и нежностью отзыва-
ются друг о друге. Невооружённым взгля-
дом видны их трепетные отношения.

Сергей и Анна познакомились 20 лет 
назад в компании общих друзей. Он был 
почти хиппи с длинными волосами, а она 
самая настоящая русалка с гривой цвета 
морской волны. Встретились и не смогли 
расстаться, общение стало тем самым 
главным моментом, который соединил 
этих людей. Сергей посвящал Анне стихи 
собственного сочинения, а она вспоминает 
об их разговорах, которые длились часа-
ми. Как истинные белгородцы пара рас-
писалась 5 августа. Анна признаётся: «Мы 
настолько любим свой город, что ничто не 
сможет заставить нас отсюда уехать». Они 
не боятся пробовать себя в разных про-

фессиях на протяжении всей жизни, ищут и 
находят, ведь мир тоже не стоит на месте. 
Поразительно и одновременно прекрасно, 
что даже спустя 20 лет и имея четверых 
детей, у супругов масса общих тем для 
разговора, новые идеи, которые они во-
площают в жизнь.

Старшая дочь Александра - настоя-
щая мамина помощница, но как подели-
лась сама девушка, она человек очень 
разносторонний. Занимается в театре 
«Две обезьяны», очень любит классику, 
плавать и английский язык. Всё это, без-
условно, с лёгкой родительской руки. Вот 
уж действительно прекрасная поговорка: 
«Не воспитывайте детей - воспитывайте 
себя!».

Средняя Ярослава подстраивается под 
ситуацию: может командовать, а может и 
побаловаться. Любит рукоделие, эту лю-
бовь привила бабушка, которая и помогает 
девочке осваивать это ремесло. Яся очень 
любит петь, уже занималась вокалом, но 
потом пришлось сделать перерыв, а сей-
час хочет попробовать себя в церковном 
хоре. У девушки есть любимая шарнирная 
кукла - персонаж компьютерной игры, куклу 
они тоже смастерили с бабушкой. 

Сын Родион растёт настоящим муж-
чиной и уже сейчас понимает, как важен 
труд родителей, поэтому в семь лет берёт 

на себя часть домашних обязанностей. 
Родион сам изъявил желание заниматься 
восточными единоборствами, чтобы уметь 
постоять за себя, но в итоге плавание по-
бедило.

Самая младшая дочка - Серафима - 
по-настоящему сплотила семью: теперь 
все постоянно играют с ней и чему-то учат. 
Огромные выразительные глаза, очарова-
тельная вязаная панамка и желание ис-
следовать что-то новое. Не каждый ребё-
нок позволит подержать его за ручку или 
пошлёт воздушный поцелуй незнакомому 

человеку - вот Серафима именно такая де-
вочка. Открытая и очень весёлая. 

Вообще очень интересно и здорово на-
блюдать за коммуникацией в семье Пати-
ченко. Все друг друга слушают и слышат, 
являются поддержкой и опорой, сами соз-
дают вокруг себя праздник и ощущение 
того, что ты тоже к нему причастен.

Хочется, чтобы таких семей станови-
лось больше и чтобы каждый из нас знал, 
что дома его любят и ждут. 

Ксения МЕДВЕДЕВА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Во время тревоги Игорь Василье-
вич находился на территории АЗС на 
Харьковской горе, куда заехал запра-
вить машину. На дороге он увидел го-
рящий автомобиль. Медлить нельзя 
было ни секунды. Под продолжающимся 
 обстрелом Игорь Лихонин подбежал 
к пылающему автомобилю и извлёк из 
его салона мужчину. Спасти женщину, 
которая была пристёгнута ремнём без-
опасности и зажата сиденьем, увы, не 
удалось. 

Игорь Васильевич оказал постра-
давшему первую доврачебную помощь. 

Прибывшая на место происшествия 
 скорая помощь увезла раненого в боль-
ницу.

- В феврале я и сотрудники моего 
предприятия прошли курсы при МЧС 
России и получили сертификаты на ока-
зание первой помощи. В салоне машины 
у меня имеются аптечки со всем необхо-
димым, чтобы в случае необходимости 
прийти на помощь попавшим в беду лю-
дям, - рассказал Игорь Лихонин. 

Екатерина СКЛЯРЕНКО
ФОТО АНТОНА НЕКРАСОВА

Дом, где живёт счастье  ■ Год семьи

 ► День многодетной семьи в Белгородской области - 
праздник совсем молодой. Решение о его проведении 
было принято в 2021 году, а отмечается он на Белгородчине 
4 сентября. Сегодня наш рассказ об одной из таких семей. 

Предстоит новоселье  ■ Диалог

 ► Мэр Белгорода Валентин Демидов встретился с жителями 
дома № 16 на Михайловском шоссе.

Пришёл  
на помощь человеку

 ■ Поступок

 ► Белгородец Игорь Лихонин спас пострадавшего 
при вечернем обстреле 30 августа.
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Официально

Решение о назначении дополнитель-
ных выборов депутата Белгородского 
городского Совета седьмого созыва по 
одномандатному избирательному округу 
было принято горсоветом 18 июня теку-
щего года в связи с досрочным прекра-
щением полномочий депутата по данно-
му избирательному округу.

Белгородская городская террито-
риальная избирательная комиссия 
призывает всех избирателей, зареги-
стрированных на территории одноман-
датного округа №14, прийти 8 сентября 
2024 года на свои избирательные участ-
ки и принять активное участие в голосо-
вании.

Предстоящие дополнительные выбо-
ры депутата Белгородского городского 
Совета седьмого созыва будут законны-
ми, открытыми и гласными, а итоги го-
лосования и результаты выборов будут 
строго соответствовать волеизъявле-
нию граждан. К тому есть многочислен-
ные организационные и законодатель-
ные гарантии.

В составе участковых комиссий 6 из-
бирательных участков 74 члена комис-
сии с правом решающего голоса, из них 

88 процентов представителей политиче-
ских партий и общественных объедине-
ний, что уже является залогом законно-
сти и честности выборов.

На всех избирательных участках 
установлены камеры видеонаблюдения. 
За голосованием, подсчётом голосов, 
установлением итогов голосования на 
каждом избирательном участке будут 
наблюдать представители средств мас-
совой информации, а главное - наблю-
датели от кандидатов, политических 
партий, от Общественной палаты. Все 
они после установления итогов голосо-
вания получат заверенные копии прото-
колов об итогах голосования, которые в 
последующем могут сравнить с данны-
ми протоколов, размещёнными в сети 
Интернет и опубликованными в газете 
«Наш Белгород».

Голосовать на избирательных участ-
ках безопасно. Вход на избирательные 
участки будет осуществляться через 
стационарные рамки металлодетек-
торов. Также на всех избирательных 
участках сотрудниками полиции будут 
использоваться ручные металлодетек-
торы. Все помещения, в которых распо-

лагаются участковые комиссии, имеют 
либо специально оборудованные укры-
тия, либо безопасные места для укры-
тия. Все избирательные участки обеспе-
чены аптечками. 

Ещё раз напоминаем: если избирате-
ли, которые по уважительным причинам 
(состоянию здоровья, инвалидности, в 
связи с необходимостью ухода за лица-
ми, в этом нуждающимися, и иным ува-
жительным причинам, не позволяющим 
прибыть в помещение для голосования) 
не смогут в день голосования прибыть 
на избирательный участок, должны за-
благовременно, но не позднее 14.00 
часов 8 сентября, по телефону, через 
других лиц обратиться в участковую ко-
миссию о предоставлении им возможно-
сти проголосовать вне помещения для 
голосования, то есть на дому. Члены 
участковой комиссии прибудут к вам с 
переносными избирательными ящиками 
и обеспечат голосование.

Все избирательные участки готовы к 
проведению голосования, обеспечены 
технологическим оборудованием, ин-
формационными материалами о канди-
датах, о порядке голосования и иными 
документами, необходимыми для прове-
дения единого дня голосования.

Белгородская городская территори-
альная избирательная комиссия от чле-
нов участковых комиссий, всех органи-
заторов выборов заверяет избирателей 

в том, что голосование на дополнитель-
ных выборах депутата Белгородского 
городского Совета седьмого созыва по 
одномандатному избирательному округу 
№ 14, подведение итогов голосования 
и установление результатов дополни-
тельных выборов будет проведено в 
строгом соответствии с избирательным 
законодательством, с учётом голоса 
каждого избирателя, открыто, гласно и 
безопасно.

Призываем избирателей 8 сентября 
2024 года реализовать своё конституци-
онное избирательное право и принять 
активное участие в голосовании на до-
полнительных выборах депутата Бел-
городского городского Совета седьмого 
созыва по одномандатному избиратель-
ному округу № 14, тем самым проявить 
свою активную гражданскую позицию во 
имя благополучия и процветания наше-
го любимого Белого города.

Белгородская городская
территориальная  

избирательная комиссия

Вопрос задали мэру Валентину Де-
мидову в прямом эфире в соцсетях. 

Глава администрации города расска-
зал, что для оформления компенсации 
за аренду жилья необходимо предоста-
вить следующие документы: 

- паспорт,
- договор аренды (найма) жилого по-

мещения,
- реквизиты банковского счёта, от-

крытого на имя заявителя. 
Приём документов в Белгороде ве-

дёт Центр социальных выплат города 
по адресу: улица Князя Трубецкого, 62. 
Есть телефон горячей линии 33-37-12.

Отметим, что в связи с большим за-
просом жителей на возможность он-
лайн-подачи заявления на предостав-
ление компенсации за аренду жилья 

принято решение со следующей недели 
на региональном портале «Госуслуги» 
открыть такую услугу. На данный мо-
мент через портал возможен приём до-
кументов на получение выплат в 15 тыс. 
рублей, 150 тыс. рублей, а также на по-
лучение компенсаций для пострадавших 
в рамках введённого федерального ре-
жима ЧС.

Кроме того, на портале можно будет 
узнать обо всех социальных мерах под-
держки, которые полагаются при ранени-
ях, разрушении или повреждении жилья, 
о мерах поддержки бизнеса, восстанов-
лении документов, а также информацию 
о получении гуманитарной, медицинской 
или психологической помощи.

ФОТО BELADM.GOSUSLUGI.RU

 ► Уважаемые избиратели! 
8 сентября 2024 года проводятся дополнительные выборы 
депутата Белгородского городского Совета седьмого созыва 
по одномандатному избирательному округу № 14.

Компенсация за аренду  ■ Актуально

 ► Как оформить компенсацию за аренду жилья в Белгороде 
тем, кто покинул Шебекино из-за оперативной обстановки?

Проявить гражданскую позицию

Реализация товаров или продуктов 
питания вне территории помещений: с 
машин, прицепов, из самостоятельно 
установленных палаток, с земли, тротуа-
ров, вдоль дорог и других неустановлен-
ных местах запрещается.

За несанкционированную торговлю 
полагается административная ответ-
ственность.

Несмотря на это, достаточно часто 
встречаются граждане, которые реа-
лизуют свой товар, выйдя на обочину 
дороги, на «стихийных рынках». При 
торговле в незаконном месте могут на-
рушаться, и чаще всего нарушаются,  
санитарные нормы безопасности. Как 
правило, у таких продавцов отсутствуют 
какие-либо справки на товар и лицензии, 
продукция может быть ненадлежащего 
качества и опасна для жизни и здоровья 
граждан.

Обращаем внимание на то, что при 
реализации продукции продавцы долж-
ны иметь торговое оборудование, пред-
назначенное для выкладки товаров, в 
частности, столы, подтоварники для 
хранения товарного запаса, торговый 
инвентарь, упаковочный материал, а 

также документы, подтверждающие 
 качество и безопасность товаров. Тор-
говля может осуществляться в специ-
ально отведённых местах в нестацио-
нарных торговых объектах, ярмарках и 
рынках.

В целях выявления и пресечения 
фактов несанкционированной торгов-
ли специалистами администрации г. 
Белгорода на территориях городского 
округа проводятся рейдовые мероприя-
тия, в ходе которых возбуждаются дела 
об административных правонаруше-
ниях и, как следствие, применяются 
штрафные санкции. С гражданами, осу-
ществляющими торговлю в неустанов-
ленных  местах, на постоянной основе 
проводится разъяснительная работа 
о запрете торговли, а также о возмож-
ной административной ответственно-
сти в случае нарушения законодатель-
ства.

Администрация города Белгорода 
призывает не покупать продовольствен-
ные и непродовольственные товары в 
неустановленных местах во избежание 
угрозы жизни и здоровью.

ФОТО BELADM.GOSUSLUGI.RU

 ■ Потребительский рынокТорговать по закону
 ► Несанкционированная торговля является одним 

из массовых нарушений административного 
законодательства. 

 ■ Выборы-2024
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В День знаний мастера сцены пода-
рили своим юным и преданным зрите-
лям две премьеры: «Колобок» с новым 
сюжетом и «Айболит» по мотивам сказки 
Корнея Чуковского.

Яркий и сказочный антураж театра с 
порога увлекает своих маленьких зрите-
лей. Огромные зефирные замки, драпи-
ровки из красочных тканей, персонажи 
сказок и мультфильмов. Композицией, 
которая привлекла внимание всех го-
стей, стало «Дерево сказок» в центре 
зала. А на нём были развешены 59 про-
граммок, в честь открытия сезона с та-
ким же порядковым номером. Дети шли, 
восторгаясь и желая всё потрогать. В 
одном из залов перед показом премьер-
ного «Айболита» их ждал мастер-класс 
по изготовлению бумажных кукол для 
домашнего кукольного театра. Как ока-
залось, это очень увлекательное и затя-
гивающее действо, ведь всем хотелось 

попробовать сваять свою личную куклу. 
А сотрудники театра - самые настоящие 
профессионалы, видно, с каким теплом 
и нежностью они относятся к каждому 
ребёнку.

Два года в театре не было постоянно-
го режиссёра. В этом году он, наконец, 
появился. Павел Зимкин поделился с 
нами своими планами: 

- Мы трудимся и работаем, несмотря 
ни на что. Я приступил к своим обязан-
ностям две недели назад. Сейчас мы ак-
тивно начали готовить фестиваль кукол 
«Белгородская забава», в этом году он 
юбилейный, десятый. Грядёт ряд инте-
ресных и необычных премьер, в том чис-
ле обязательно будет и наша классика. 

Также в день открытия сезона для де-
тей была организована интерактивная 
игровая программа. В её рамках каждый 
зритель мог стать частью небольшого 
представления, устроенного артистами 

театра, сфотографироваться возле кра-
сивой фотозоны или с персонажами из 
знакомых сказок.

А в начале спектакля «Айболит», по-
ставленного Борисом Ходыревым, в 
зал вихрем ворвались бабочки, ожившие 
в руках актёров. Словно настоящие, они 
парили между зрителями и на сцене в 
свете софитов. Казалось, что Айболит и 
не актёр вовсе, а самый настоящий док-
тор. А зверюшки будто сошли со стра-
ниц книги. И зайчата, и собаки, и даже 
крокодил, который «звонил», и тюлени, 
и олени. Старичок-паучок не остался в 
стороне от этого действия, и мышата, и 
котята. В общем, самый настоящий зве-
риный круговорот развернулся на сцене. 
Отдельно хотелось бы отметить работу 
хореографа спектакля Дениса Примор-
ского. Танец афро-джаз в исполнении 
актёров театра кукол зрителям очень 
понравился. Как и огромные расписные 
маски и соответствующие специфике 
танца костюмы. 

С новым сезоном всех поздравила 
художественный руководитель Белго-
родского государственного театра кукол 
Наталья Репина, с которой мы побесе-
довали в день открытия сезона.

-  Расскажите  о  своих  ближайших 
планах.

- Мы скоро едем на два фестиваля. 
Нас пригласили в Санкт-Петербург и 
на Пушкин.Фест в Москву. И, конечно, 
главное событие не только для нас, но 
и всей области, - это фестиваль «Белго-
родская забава». К нам едут 12 театров. 
Среди них театр из Белоруссии, хотим 
провести большое количество мастер-
классов, ведь члены жюри - именитые 
театроведы, лучшие кукольники всей 
России. Это будет диалог на равных, 
дискуссия, обмен опытом. 

-  Значит, будем жить, будем тво-
рить?

- Конечно! Это необходимо. Искус-
ство, творчество всегда в этом помога-
ло. Отдельное спасибо нашему зрителю 
за это, коллегам со всей России, кото-
рые откликнулись и приедут в Белгород, 
несмотря ни на что. Все мы нуждаемся в 
театре. И маленькие, и взрослые. 

-  Сколько сейчас актёров в труппе?
- Она небольшая, нас 17 человек. Так 

приятно, когда зритель уходит и говорит: 
«Спасибо, что вы нас не бросаете!». По 
соотношению у нас идеальный состав 
сейчас. Есть и молодые, есть актеры с 
опытом и есть уже мастодонты нашего 
театра. Мне нравится, что своими по-
становками по мотивам русских сказок 
мы возвращаем людей к истокам, к исто-
рии культуры нашей страны, ведь это не 
только эстетика, но и воспитание. 

Важным событием праздника стало че-
ствование лауреатов областной премии 
им. М.С. Щепкина, когда министр культуры 
Белгородской области Константин Кур-
ганский вручил дипломы лауреатов на-
шим артистам Павлу Роднину и Максиму 
Гольянову за роли в спектакле «Престу-
пление и наказание».

Ксения МЕДВЕДЕВА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

«Всех излечит, исцелит!»
 ► В минувшую субботу Белгородский театр кукол открыл 

свой 59-й творческий сезон.
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К сожалению, в Белгороде переход от 
лета к осени был омрачён трагическими 
событиями. Из-за этого в части города как 
минимум на неделю введено дистанцион-
ное обучение. Также отменены линейки 
на открытых пространствах. И тем не ме-
нее День знаний отменить невозможно.

Тридцать пять юных белгородцев 2 
сентября впервые переступили порог 
школы № 37. Этот день всегда самый 
волнующий как для первоклашек, так и 
для их мам и пап. В школе слышны диа-
логи: 

- Как сегодня в школу собирался? 
Утром проснулся рано, да?

- Да, а потом в школу пошёл, потом 
«здравствуйте» сказал.

- Какие бантики у тебя красивые! Сама 
заплетала?

- Нет, мама.
А потом было их первое выступление на 

пока ещё малознакомой школьной сцене:
- Жалко с детством расставаться,
Но пора за ум нам браться, 
Дружно скажем мы сейчас:
«Здравствуй, здравствуй, 

первый класс!»
Не менее волнующ этот день для вы-

пускников. 
- Наверное, только в первом классе 

шли с такой радостью на 1 сентября. С 
годами поняли, что школа - это правда 
наш второй дом, - признаются они. 

Оперативная обстановка в городе 
хоть и напряжённая, но все понимают, 
что детей нельзя лишать праздника, ко-
торый у первоклассников, к примеру, бы-
вает только раз в жизни. Только линейку 
провели не во дворе школы, а в актовом 
зале. А число присутствующих не превы-
шало количества мест в укрытии. 

Поздравил ребят и учителей с нача-
лом нового учебного года мэр Белгорода 
Валентин Демидов.

- Проведена колоссальная работа для 
того, чтобы мы смогли выйти и начать 

учёбу в смешанном формате. Сделано 
очень много, в том числе для безопасно-
сти школьников. Мы сможем обеспечить 
образование наших детей на самом вы-
соком уровне, как это было и как будет 
всегда в Белгороде, - подчеркнул глава 
администрации города.

В этом году 37-я школа будет работать 
в очно-дистанционном формате. Чтобы 
родители могли не беспокоиться за де-
тей, в учреждении особое внимание уде-
лили безопасности. 

- Мы провели родительские собра-
ния накануне учебного года, показыва-
ли папам и мамам путь от кабинета до 
убежища. Они смотрели, какие условия 
в убежище, что есть там, где мы будем 
находиться. Сейчас родители с доверием 
относятся к школе и готовы вывести сво-
их детей в очный формат, - рассказала 
и. о. директора школы Елена Кальгова. 

Губернатор Вячеслав Гладков при-
ехал поздравить ребят с первым учебным 
днём в Центр образования № 6 «Перспек-
тива». В этом образовательном учрежде-
нии также введён очно-дистанционный 
формат обучения. Более 70 процентов 
родителей захотели, чтобы их дети ходи-
ли в школу.

В первый класс здесь впервые пошли 
53 малыша. Для них прозвучал первый 
школьный звонок. 

- Очень благодарен учителям за муже-
ство, которое они проявляют, несмотря 
на все испытания, выпадающие на наш 
регион, - сказал губернатор. 

Вячеслав Гладков пожелал всем педа-
гогам успешного учебного года, а ребя-
там - хорошо учиться, радовать своими 
успехами и учителей, и родителей, рас-
крывать свои многочисленные таланты.

Также в этот день губернатор побы-
вал в нескольких школах города, которые 
пока переведены на дистанционный фор-
мат обучения. В гимназии № 22 учителя и 
директор Светлана Шляхова рассказали 
главе региона о том, как в их школе про-
ходит первый учебный день.

Центр образования № 15 «Луч» 30 
августа подвергся вражескому обстрелу. 
Здесь оперативно убрали последствия 
разрушений и выстраивают работу по 
восстановлению. Губернатор также про-
верил, как в нескольких школах оклеены 
окна на третьих этажах учебных зданий. 
Вячеслав Гладков убедился, что в клас-
сах бронеплёнка есть везде, поэтому ро-
дители могут быть спокойны.

- Вижу, что педколлективы, несмотря 
на все трудности, подготовлены к слож-
ным ситуациям, - резюмировал губерна-
тор.

Алина КОРЧАГИНА,
Виктор ФЁДОРОВ

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА И BELREGION.RU

И зазвучал звонок!
 ► Вот и наступил долгожданный учебный год. Дети снова 

пошли в школу.
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Если на момент призыва на служ-
бу жена военнослужащего была бере-
менна, то ей будет выплачено едино-
временное пособие. Оно выдаётся при 
сроке беременности не менее 180 дней. 
Размер выплаты в 2024 году составляет 
38 963,47 рубля. 

Если в семье родился ребёнок, а его 
отца призвали в армию, то на малыша 
можно получать ежемесячное пособие. 
Оно назначается маме со дня рожде-
ния ребёнка до достижения им возрас-
та 3 лет, но только на период срочной 
службы отца в армии. Право на данную 
выплату не зависит от факта заключе-
ния брака между родителями. Пособие 
в 2024 году составляет 16 698,63 рубля 
и выплачивается с учётом районного ко-
эффициента. 

Данные пособия выплачиваются так-
же семьям курсантов военных образо-
вательных организаций, но только пока 
отец учится на первом курсе. Мобилизо-
ванные приравниваются к военнослужа-
щим по призыву, их семьи также могут 
оформить эти выплаты. Если мобилизо-
ванный заключает контракт, то пособие 
на ребёнка выплачивается только за 
период службы именно по мобилизации 
(то есть до заключения контракта).

Обратиться за выплатами следует не 
позднее шести месяцев со дня оконча-
ния срока военной службы. Подать за-
явление на выплаты можно на портале 
«Госуслуги» или лично, обратившись в 
любую клиентскую службу отделения 
СФР по Белгородской области или в 
МФЦ. Также отправить заявление можно 
по почте (в этом случае направляются 
заверенные копии документов). Ознако-
миться с полным перечнем документов 
можно на сайте Социального фонда 
России.

Необходимые сведения отделение 
СФР по Белгородской области полу-
чает в рамках межведомственного 
взаимодействия. Заявитель самостоя-
тельно представляет только документ 
о прохождении отцом ребёнка военной 
службы по призыву. Однако в отдель-
ных  случаях потребуется предоставить 
такие документы, как свидетельство о 
рождении ребёнка в иностранном госу-
дарстве и т. д.

Решение о назначении пособия вы-
носится в течение 10 рабочих дней со 

дня регистрации заявления и поступле-
ния в отделение СФР по Белгородской 
области необходимых сведений. Срок 
принятия решения могут продлить на 20 
рабочих дней, если своевременно не по-
ступят сведения из организаций или до-
кументы от заявителя, подтверждающие 
право на выплату.

С 2022 года период прохождения во-
енной службы по призыву учитывает-
ся при назначении пенсии досрочно за 
длительный стаж (мужчинам за 42 года 
трудовой деятельности). Белгородцам, 
которые участвовали в специальной во-
енной операции как мобилизованные, 
добровольцы или контрактники, полу-
чение отдельных государственных услуг 
отделения СФР упрощено. Например, 
ежемесячные денежные выплаты (ЕДВ) 
военнослужащим, мобилизованным, 
служащим по контракту и их близким, 
а также ветеранам СВО, назначаются 
преимущественно в беззаявительном 
формате.

Получить дополнительную информа-
цию можно по номеру телефона единого 
контакт-центра: 8 800 100 00 01 (звонок 
бесплатный, режим работы региональ-
ной линии: понедельник - пятница, с 
8.00 до 17.00) и в аккаунтах отделения 
фонда в социальных сетях «ВКонтакте» 
и «Одноклассники».

«С напутственными словами к актив-
ным пенсионерам обратились директор 
Комплексного центра социального обслу-
живания населения Ирина Севостьяно-
ва и замглавы Белгорода по социальной 
политике и образованию Инна Тяпугина. 
Их слова успокоили тех, кто сомневался 
в безопасности поездки. Уютно располо-
жившись в комфортабельном автобусе, 
ветераны отправились в путь. Хотя этот 
год выдался для тружеников села очень 
трудным, но за окном тянулись поля зо-
лотой пшеницы, радовали глаз плантации 
цветущего подсолнечника, стеной стояла 
молодая кукуруза, отличная дорога, свой-
ственная нашему региону, - всё поднимало 
настроение.

Вот и первая остановка. Песнями и ка-
раваями нас встречали творческие кол-
лективы Центра культурного развития п. 
Пролетарский. Тепло приветствовал экс-
курсантов директор центра Иван Пере-
пелица. С удовольствием мы посетили 
мастер-класс по изготовлению птичек из 
ткани. А потом в исполнении творческих 
коллективов звучали задорные песни, ра-
довали зрителей зажигательные танцы и 
выступления мастеров слова.

В Ракитном мы побывали в Свято-Ни-
кольском храме, который по праву считает-
ся главной достопримечательностью рай-
онного центра и святыней нашего региона. 
Здесь мы расширили знания об истории 
края, а также о судьбе и подвижнической 
жизни архимандрита Серафима Тяпочки-
на. Экскурсанты восхитились строгой и ве-
личественной красотой собора, поставили 
свечи у икон, помолились о мире.

В усадьбе Юсуповых гостей привет-
ствовали заместитель главы администра-
ции района по социальной политике Рим-
ма Холодова и заместитель председателя 
Муниципального Совета Юрий Костинов. 
Увлечённо, с любовью к своему делу рас-
сказали о своём родном крае и истории 
рода Юсуповых сотрудники музея Вера 
Матвеенко и Оксана Войтишина. На-

стоящие профессионалы, удивительные, 
интересные женщины. А какие экспонаты 
собраны в музее! Портреты и картины всех 
представителей рода князей Юсуповых и 
их современников, достоверные сведения 
об их жизни и служении России.

Очень понравилось ветеранам посеще-
ние пекарни «Орбита», где выпекают хлеб 
по старинным рецептам. Все купили себе 
изумительно пахнущий хлеб и тут же его 
попробовали. Благодарны мы и работни-
кам кафе, приготовившим великолепный, 
вкуснейший обед.

Эта экскурсия подарила ветеранам яр-
кие эмоции, встречу с коллегами, помог-
ла хоть на какое-то время избавиться от 
одиночества, расширить знания о родном 
крае, его культурном наследии, полезно 
и интересно провести время. Хочется от-
метить, как в последнее время изменяется 
облик наших малых городов и сёл. Везде 
мы видели новые культурные центры, ос-
нащённые самым современным оборудо-
ванием, спортивные сооружения, стадио-
ны - каждый житель найдёт дело по душе. 
Отремонтированные школы и детские 
сады украшают поселки. Но больше всего 
отличает наш регион от других множество 
памятников героям прошедших войн, хра-
нящих человеческую историю нашей ма-
лой родины.

От всей души мы благодарим губерна-
тора Вячеслава Гладкова, а также всех 
сотрудников Комплексного центра соци-
ального обслуживания населения и всех, 
кто принимал нас в гостях, за внимание к 
ветеранам.

 Хочется, чтобы этот проект был про-
должен в следующем году, а ещё чтобы у 
нас в городе появился Центр досуга пен-
сионеров, куда можно было бы прийти в 
любое время, заняться фитнесом, найти 
дело по душе, получить приглашение на 
концерты или другие мероприятия, как это 
делается в других городах. 

Екатерина САМОХВАЛОВА»
ФОТО УЧАСТНИКОВ ЭКСКУРСИИ

Банк России заявляет: информация 
о том, что уже с 1 сентября пенсионеры 
начнут получать ежемесячные выплаты в 
цифровых рублях, это фейк, и никаких за-
явлений об отказе перевода пенсий и посо-
бий в цифровые рубли подавать не нужно.

Напомним, цифровой рубль - ещё одна 
форма национальной валюты, не замена, 
а дополнение к наличным и безналичным 
рублям. Предполагается, что открывать 
цифровые кошельки, получать цифровые 
рубли и пользоваться ими граждане и ком-
пании смогут с 2025-2027 годов. Человек 
сможет пользоваться цифровыми рублями 
на своё усмотрение и по желанию через 
привычные дистанционные каналы: мо-

бильные приложения банков и интернет-
банки. 

- Новое платёжное средство пока нахо-
дится в обороте в экспериментальном ре-
жиме, поэтому доступно ещё не всем жите-
лям страны. В перспективе людям смогут 
зачислять пенсии или зарплаты в цифро-
вых рублях, но только по их собственному 
желанию. Обязанности открывать кошелёк 
цифрового рубля у граждан нет и не бу-
дет, - рассказала заместитель управляю-
щего отделением Белгород Банка России 
Инна Гребенникова.

Доверяйте только официальным источ-
никам. Вся информация о цифровом руб-
ле - на сайте Банка России cbr.ru.

Жёнам защитников  
положены выплаты

 ■ Соцфонд разъясняет

 ► Семья военнослужащего, проходящего военную службу 
по призыву, может рассчитывать на ряд мер социальной 
поддержки от отделения Социального фонда России по 
Белгородской области. Право на эти меры не зависит от 
материального положения семьи и от факта получения иных 
пособий.
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Отвечает пресс-секретарь ОГБУЗ 
«БОКБ» Сергей Гибелев: 

«Запись на приём к специалистам 
консультативной поликлиники ОГБУЗ 
«Белгородская областная клиническая 
больница Святителя Иоасафа» осущест-
вляется по направлению врача по месту 

жительства пациента. Врач-терапевт 
осуществляет предварительную запись с 
точным указанием даты и временем при-
ёма. Просим пациентов заблаговременно 
обращаться в регистратуру для уточне-
ния деталей приёма и сверки контактных 
данных».

У князей Юсуповых 
и архимандрита Серафима

 ■ Письмо в «НБ»

 ► Огромной популярностью у людей старшего поколения 
пользуется губернаторский проект «К соседям в гости». 
Благодаря ему многие пенсионеры смогли посмотреть, 
как живёт регион. Ветераны педагогического труда 
в своём письме в газету рассказывают, как побывали 
в Ракитянском районе.

С направлением 
по месту жительства

 ► В редакцию газеты обратилась читательница с вопросом, 
как записаться в поликлинику при областной клинической 
больнице.

 ■ Вопрос - ответ

Рубли  
поступят настоящие

 ► Белгородским пенсионерам не будут поступать пенсии 
в цифровых рублях.

 ■ Центробанк предупреждает
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Закон и порядок

Дочь вовремя 
пришла на помощь

С очередным заявлением о мошенниче-
стве в полицию обратилась жительница об-
ластного центра. Женщина сообщила, что 
заманчивое предложение заработать на 
инвестициях увидела во всплывающей ре-
кламе в сети Интернет. Перейдя по ссылке, 
она оставила свой номер телефона, и вскоре 
с нею под видом менеджера связался зло-
умышленник. Начать инвестировать необ-
ходимо было с небольшой суммы - 10 тысяч 
рублей. Псевдоменеджеры обещали, что чем 
больше женщина вложит денег, тем выше 
будет доход. Реализацию преступной схемы 
прервала дочь пенсионерки. Поняв, что мать 
стала жертвой аферистов, она потребовала 
прекратить все контакты со злоумышленни-
ками.

По этому факту возбуждено уголовное 
дело.

Причину ссоры 
вспомнить не смогли

Сотрудники полиции задержали подозре-
ваемых в грабеже. О нападении в городское 
управление внутренних дел заявил молодой 
мужчина. По предварительным данным, по-
терпевший, будучи в нетрезвом состоянии, 
шёл по одной из улиц областного центра. 
Проходя мимо молодых людей, он что-то 
произнёс в их сторону, а те догнали его и 
с применением насилия, не опасного для 
жизни и здоровья, забрали телефон, смарт-
часы и скрылись. Похищенный мобильник 
злоумышленники продали, а часы потеряли. 
Сумма причинённого ущерба составила око-
ло 10 000 рублей. Какая фраза стала причи-
ной конфликта, никто впоследствии так и не 
вспомнил. Возбуждено уголовное дело. Санк-
ции статьи «Грабёж, совершённый группой 
лиц с применением насилия» - до семи лет 
лишения свободы.

История с переодеванием 
Оперативники раскрыли кражу мобильно-

го телефона у водителя такси, хотя вор и под-
страховался.

Когда у молодой женщины пропал теле-
фон стоимостью около 23 000 рублей, она об-
ратилась в полицию. Подозреваемого, ранее 
судимого местного жителя, задержали. Выяс-
нилось, что у потерпевшей, которая работает 
водителем такси, во время выполнения за-
каза произошло недопонимание с клиентом. 
Испугавшись, женщина выбежала из маши-
ны, а клиент отправился вслед за ней, чтобы 
извиниться и успокоить. В это время к много-
квартирному дому подъехал подозреваемый, 
который заметил открытый автомобиль. Что-
бы обмануть установленную над подъездом 
камеру видеонаблюдения, мужчина поднял-
ся в квартиру, переоделся и вернулся к чужой 
машине, в которой обнаружил мобильный 
телефон. Похищенный мобильник он продал, 
а деньги потратил. И теперь стал фигурантом 
уголовного дела. 

Финал дружеских посиделок
Сотрудники уголовного розыска задержа-

ли мужчину, похитившего чужой мобильник и 
деньги со счёта.

Ситуация не нова. По предварительным 
данным, мужчины познакомились на одной 
из улиц областного центра. Закрепить друж-
бу решили распитием спиртных напитков. В 
ходе застолья злоумышленник попросил у 
доверчивого белгородца телефон якобы для 
звонка. Не успел заявитель опомниться, как 
новый приятель скрылся из виду, прихватив 
с собой мобильник. Дома фигурант ввёл па-
роль для входа в приложение банка, кото-
рый успел подсмотреть во время совмест-
ного распития, и перевёл на свой счёт более 
13 000 рублей. Деньги впоследствии потра-
тил. Мобильный телефон удалось изъять. 
Сейчас он возвращён владельцу.

А в отношении подозреваемого возбужде-
но два уголовных дела - «Мошенничество» и 
«Кража, совершённая с банковского счёта». 
Санкции наиболее тяжкой статьи предусма-
тривают до шести лет лишения свободы.

 ■ Криминальная хроника

 ► Управление Росгвардии 
по Белгородской области разъясняет 
владельцам оружия из приграничных 
регионов правила оборота гражданского 
оружия и патронов к нему.

В связи с действием правовых режимов на территории Бел-
городской области введение ограничений на оборот оружия в 
регионе не предусматривается. Подразделения лицензион-
но-разрешительной работы продолжают работать в штатном 
режиме. Можно обращаться и в подразделения ЛРР, и че-
рез портал государственных и муниципальных услуг. Приём 
граждан, зарегистрированных на территории Шебекинского 
района, проводится в Белгороде, зарегистрированных на тер-
ритории Грайворонского района - в Борисовке, зарегистриро-
ванных на территории Краснояружского района - в Ракитном. 

Вопрос о владельцах оружия, которые были вынуждены 
переехать в другие места проживания и своевременно не 
продлили действие разрешительных документов, будет рас-
сматриваться с учётом полного и всестороннего изучения 
обстоятельств, повлёкших эти нарушения. Речь идёт о слу-
чаях, когда усматривается отсутствие реальной возможности 
своевременного обращения владельцев оружия в подразде-
ления ЛРР.

В связи с неоднократными обращениями граждан в ре-
гиональное управление Росгвардии о возможности продле-

ния разрешительных документов в автоматическом режиме 
сообщаем, что сейчас такой возможности нет. Это связано 
с тем, что для получения разрешительных документов вза-
мен ранее выданных гражданин должен подать заявление 
на получение нового разрешения, пройти медицинскую ко-
миссию, предоставить сотрудникам, осуществляющим кон-
троль за оборотом оружия, доступ к месту хранения оружия 
для его проверки.

Рекомендуем гражданам, выбывшим из мест постоян-
ного проживания приграничных регионов, сдать оружие 
и боеприпасы на безвозмездное хранение в правоохра-
нительные органы, о чём сообщить в региональные под-
разделения ЛРР Росгвардии. Реализовать это намерение 
необходимо в кратчайшие сроки во избежание нарушения 
требований действующего законодательства по правилам 
хранения источника повышенной опасности в местах вре-
менного пребывания владельцев оружия.

Также просим сообщать в подразделения лицензионно-
разрешительной работы о фактах перемещения оружия в 
другие районы, регионы для его временного хранения.

Напоминаем гражданам о возможности передачи за-
регистрированного гражданского оружия в зону прове-
дения специальной военной операции. О своём решении 
 оказать помощь военным таким способом владельцы ору-
жия должны сообщить в подразделения лицензионно-раз-
решительной работы Росгвардии по месту постоянного 
проживания. 

 ► Сотрудники подразделения по делам 
несовершеннолетних УМВД России по 
Белгороду провели профилактические 
мероприятия на детских площадках. 

Несколько дней назад в ходе мониторинга сети Интернет 
полицейские обратили внимание на публикацию, автор кото-
рой пожаловался, что во дворе на бульваре Юности подрост-
ки громко выражаются нецензурной бранью.

Полицейские пообщались с находящимися на площадках 
детьми и их родителями. Ребятам напомнили о правилах 
поведения и о культуре общения в общественных местах. 
Также они обратили внимание ребят на необходимость быть 
внимательными вблизи проезжей части, соблюдать правила 
безопасности при управлении велосипедами и самокатами. 
Кроме того, полицейские призвали детей избегать общения с 
незнакомцами и не трогать оставленные без присмотра вещи, 
сообщать о подозрительных людях и предметах старшим.

Мамы, папы, бабушки и дедушки, сопровождавшие ребя-
тишек на детских площадках, тоже не остались без внимания. 

Сотрудники полиции рассказали им об уловках мошенников, 
призвав не терять бдительности.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УМВД ПО БЕЛГОРОДУ

Материалы полосы подготовила Анна БАРАБАНОВА

Уроки для детей и взрослых  ■ Безопасность

Сделать в кратчайшие сроки  ■ Росгвардия на страже 

 ► Прокуратура Белгородской области 
провела проверку публикаций, 
свидетельствующих о системных срывах 
графиков по вывозу мусора.

С 20 июня по 6 августа 2024 года прокуратура Белгоро-
да выявила 57 фактов несоблюдения периодичности вывоза 
ТКО, установленной санитарными правилами.

Для устранения нарушений руководителю ООО «Центр 

экологической безопасности» Белгородской области проку-
рор города 8 августа внёс представление, возбудил дела об 
административных правонарушениях, предусмотренных ч. 
1, 2 ст. 6.35 КоАП РФ. Кроме того, по аналогичным статьям 
возбуждены дела об административных правонарушениях 
в отношении перевозчика - ООО «Еврологистик» и его ру-
ководителя.

Рассмотрение актов прокурорского реагирования и факти-
ческое устранение нарушений находится на контроле проку-
ратуры города.

Дела на контроле  ■ Сообщает прокуратура

 ► Взыскан полумиллионный долг 
по заработной плате.

Жительница Белгородского района пыталась самосто-
ятельно урегулировать вопрос выплаты заработной платы 
и компенсации за неиспользованный отпуск, но бывшее 
руководство оставляло без внимания все её попытки. Тог-
да женщина обратилась в суд, чтобы восстановить свои 
права. Рассмотрев материалы дела, суд встал на сторону 
белгородки и обязал индивидуального предпринимателя 
выплатить задолженность по заработной плате за работу 
в выходные и праздничные дни, задолженность за сверх-
урочную работу, компенсацию за неиспользованный от-
пуск и компенсацию морального вреда. В общей сумме 
бывший руководитель задолжал женщине 595 868,12 руб.

Исполнительный документ о взыскании задолженности 
поступил в отделение судебных приставов по Белгороду 
УФССП России по Белгородской области.

Судебный пристав-исполнитель уведомил руководите-
ля о возбуждении исполнительного производства, однако 
долг белгородке не возместили. Тогда судебный пристав 
вынес запрет на совершение регистрационных действий 
в отношении транспортного средства, а также наложил 

арест на денежные средства, находящиеся на счетах 
должника в банках.

Этого оказалось достаточно, чтобы должник в кратчай-
шие сроки погасил задолженность в полном объёме.

Арест - действенное средство  ■ На связи - УФССП
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Разговор по душам

Почему семья - это вклад в счаст-
ливое будущее. На эту тему наш кор-
респондент побеседовал с духовником 
белгородской Православной гимназии 
Михаилом Артёменко.

-  Отец  Михаил,  сегодня  мы  про-
должаем тему семьи и семейных от-
ношений. Как вы считаете, есть ли 
жизнь после свадьбы?

- Если вы не против, то для начала 
я отвечу вам вопросом на вопрос. Что в 
вашем понимании жизнь? 

-  Для меня это в первую очередь 
возможность самореализации. 

- Тогда сформулируем вопрос сле-
дующим образом: возможно ли реали-
зоваться после свадьбы? Так, как вы 
думаете: меняется ли жизнь после за-
ключения брака? И в какую сторону?

-  Думаю, что в сторону ограниче-
ний.

- Так, по вашему мнению, семья - это 
границы? 

-  Несомненно.  Сначала  появляет-
ся  супруга,  потом  ребёнок,  что  на-
кладывает  на  меня  определённые 
обязанности. То есть так, как я жил 
раньше, я уже жить не могу. Но это 
стимулирует  и  развитие.  Начина-
ешь осмысливать свою жизнь. 

- Согласен, что многие молодые 
люди, к сожалению, видят в семье какие-
то границы. Например, он сетует, что не 
сможет вечером пойти поиграть в фут-
бол, а должен с тёщей ехать на дачу 
копать картошку. И, к большому сожале-
нию, редко кто задумывается, что семья 
является счастьем и развитием для са-
мого человека. Это определённый этап 
взросления. Можно сказать, что семья - 
это то, что двигает человека вперёд. По 
сути, это мощный мотиватор внутренне-
го, духовного и физического развития. А 
как мы знаем, мужчина взрослеет в труд-
ностях. С появлением семьи они у него 
появляются. И семья, как и само состоя-
ние любви, очень интересна тем, что она 
требует определённых усилий, которые 
приносят человеку состояние счастья. 
Это очень похоже на занятия спортом. 
Человек вроде бы как изнуряет себя пу-
тём работы над собой, но при этом он ви-
дит результаты, которые постепенно де-
лают его счастливым. Это, может быть, 
сложно укладывается в голове. Вспоми-
наю, как один святой сказал: «Любовь - 
единственное чувство, отдавая которое, 
мы его в себе преумножаем». Это как в 
известной сказке про кашу и горшочек: 
из него постоянно выходит каша, но при 
этом чем больше ты забираешь, тем 
больше каши. То же самое можно ска-
зать о любви и семье. По моему мнению, 
которое, конечно, не является истиной в 
последней инстанции, человек без семьи 
будет глубочайше несчастен. В психо-
логии есть два состояния, чтобы почув-
ствовать себя счастливым. Первое - со-
стояние любви к другому человеку. 
Второе - почувствовать себя любимым, 
понимание того, что его кто-то любит. 

-  Именно эти два состояния и яв-
ляются основой семьи?

- Проиллюстрирую, чтобы было по-
нятно. Вот живёт одинокий человек. 
Ему, на первый взгляд, вроде бы ком-
фортно и хорошо. У него есть три ма-
шины, четыре дома, огромная заработ-
ная плата, полный достаток. У него есть 
практически всё для хорошей жизни, но 
он приходит к себе в дом, а там никого 
нет. Приходит осознание, что его никто 
не любит. А если любят, то за деньги. 
Но это любовью назвать нельзя. И ему 
становится крайне грустно. Человек впа-
дает в уныние и отчаяние. Это называ-
ется «одиночеством в толпе». Вроде и 
людей вокруг много, а на самом деле до 
тебя никому нет дела. И другой вариант, 
когда человек скромно живёт, например, 
в съёмной однокомнатной квартире, но 
там его ждут. Ему рады не из-за того, 
что он что-то в дом принесёт, а потому 
что он есть, потому что приходит каждый 
день сюда. А там, в этой самой малень-
кой квартире живёт человек, к которому 
ему хочется возвращаться, которого хо-
чется видеть и от которого ему не хочет-
ся уходить. И возникает вопрос: кто из 
них счастливее? 

-  Тот, кто не одинок.
- Естественно. Так что жизнь после 

свадьбы вполне возможна. Более того, 
после свадьбы она приобретает другие 
яркие краски. Приятно, когда человек 
взрослеет, когда, к примеру, из юно-
ши превращается в мужчину. В полном 
расцвете сил, как небезызвестный ли-
тературный персонаж Карлсон говорил. 
Когда этот человек понимает, что у него 
есть ответственность, что он любим и 
его любят, что он кого-то любит. У него 
есть дети, которые продолжают род, в 
которых он видит своё отражение. Он 
понимает, что он не один. Может быть, 
помните, был такой фильм «Человек в 
пузыре», когда родители решили, что 
их мальчик болен, что у него полностью 
отсутствует иммунитет. Они поместили 
его в огромный пузырь, и он там посто-
янно находился. Потом он влюбился и 
понял, что это было проявление эгоизма 
родителей, чтобы он от них не уходил. 

Закончилось все благополучно. Но ког-
да человек находится один в замкнутом 
пространстве, то нельзя сказать, что он 
счастлив. Поэтому, повторюсь, именно 
в семье человек раскрывается как лич-
ность. Именно семья заставляет че-
ловека на себя посмотреть под другим 
углом. 

-  Получается,  что  семья  -  это 
большой труд  над  собой.  Но  как  не 
надорваться во время этого труда? 

- Для этого необходимо, чтобы че-
ловек находил время хотя бы два часа 
в неделю побыть наедине с собой. По-
гулять, почитать книгу, подумать, по-
молчать. А ещё пару часов ему нужно 
обязательно побыть вместе с семьёй. 
Муж, жена, дети - парк, аттракционы 
или кафе, разные места. Но есть ещё 
два важных часа, которыми многие 
почему-то совершенно неправильно 
пренебрегают, когда детей можно оста-
вить, к примеру, с бабушкой, и с женой 
наедине где-то побыть вдвоём - пого-
ворить, посмотреть в глаза друг другу и 
обсудить насущные проблемы. Время, 
конечно, должно увеличиться, необяза-
тельно отводить этой части жизни толь-
ко два часа. При наличии детей супруги 
не должны отдаляться, забывать друг 
о друге. К сожалению, бывает, что при 
рождении детей, родители начинают 
думать только о них. Потом, когда дети 
вырастают, создают свои семьи, супруги 
смотрят друг на друга и понимают, что 
они чужие. Поэтому надо понимать, что 
во всех семейных отношениях для мужа 
главной должна быть супруга и лишь по-
том дети. Впрочем, как и для женщины 
главным должен быть супруг, а потом 
дети. Взаимоотношения папы и мамы 
крайне важны в воспитании счастливых 
детей. Дети могут быть счастливы лишь 
тогда, когда счастливы родители. Дети, 
глядя на родителей, понимают, что та-
кое, в их понимании, нормальная семья. 
До подросткового возраста для любого 
ребёнка папа и мама - эталоны. Как ве-
дёт себя папа, так же я имею право себя 
вести. У ребёнка всё просто и логично. 
Если папа с мамой говоря так и делают 
так, то он делает точно так же. И потом 

спрашивают: «В кого он такой»? Так что 
на нас, на родителях, лежит большая 
ответственность. Поэтому я считаю, что 
жизнь после свадьбы, конечно, есть и 
она более красочная, более интересная, 
потому что открываются дополнитель-
ные возможности. Благодаря всему это-
му человек приобретает дополнитель-
ный интерес к жизни и получает то, ради 
чего стоит жить. Семья - это мотиватор 
и радость, которая приносит в жизнь но-
вые краски. 

-  Давайте  подытожим.  Человек, 
который  сознательно  идёт  на  соз-
дание  отношений  с  другим  чело-
веком,  должен  понимать,  что  это 
серьёзный  труд,  но  он  приведёт 
к  высоким  результатам.  Однако  к 
этому надо быть готовым.

- Да, чтобы вкусить сладость люб-
ви, иногда необходимо пройти через 
горечь страданий. Это как вылечиться 
от болезни, принимая горькие пилюли. 
Чтобы не болел живот из-за приступов 
аппендицита, надо пойти на болезнен-
ную операцию. Часто наше общество 
к этому элементарно не готово. Часто 
люди хотят всего и сразу. И добиться 
этого из «ничего». Алкоголь, наркоти-
ки и сожительство - это лишь иллюзия 
счастья. А семья - счастье постоянное. 
Человек вкладывает в будущее, в счаст-
ливую старость. Давайте вспомним: пен-
сионный фонд появился от силы сто лет 
назад. Как раньше жили пожилые люди? 
На средства тех детей, которых они вос-
питали. Как ты его воспитал, такая у 
тебя и старость. Когда человек создаёт 
доверительные отношения с женой и 
воспитывает детей, он тем самым гото-
вит себе счастливую старость. Да, тя-
жело этим заниматься, бессонные ночи 
случаются. Но потом он уже знает, что 
ребёнок хорошо воспитан, и он за него 
не переживает. Человек понимает, что 
воспитал достойного гражданина. Ему 
хорошо, спокойно и комфортно. Так что 
семья - это во всех отношениях вклад в 
будущее. 

Беседовал Сергей ЕЛИСЕЕВ
ФОТО «БЕЛГОРОД-МЕДИА»

«После свадьбы 
жизнь только начинается»

 ► Порой некоторые люди 
считают, что узаконенные 
отношения накладывают 
слишком много 
обязательств на человека, 
мешая счастливой 
совместной жизни 
с партнёром и развитию 
личности в целом. 
Так ли это на самом деле? 

Полную версию 
интервью 
смотрите 

по ссылке:
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Эпоха Победителей

-  Павел Юрьевич,  поговорим  о  по-
слевоенном  воспитании  и  образова-
нии. 

- Образование занимало важнейшее 
место в жизни советских людей. Это было 
также важнейшее направление в деятель-
ности государства, которое стремилось 
воспитать нового человека. Об этом заяв-
лялось официально. Для того чтобы соз-
дать новое общество, необходимо воспи-
тать новых людей. Они должны были быть 
и образованы, и воспитаны. Люди должны 
были быть практическими созидателями. 
Они должны были строить и себя, и свою 
семью, и государство, и весь мир. Это не 
только провозглашалось, но и предприни-
мались практические шаги. Наш город в 
составе Курской области всегда выделял-
ся уровнем развития местных учреждений 
образования (школы, гимназии, вузы, а до 
революции - семинарии), а также по уров-
ню готовности педагогических кадров. В 
послевоенные годы Белгород продолжил 
эти традиции развивать. 

В начале пятидесятых годов в Белго-
роде было стабильное количество школ. 
Бурное развитие города, связанное с об-
ретением областного статуса, привело к 
увеличению численности его населения. 
За двадцать послевоенных лет оно увели-
чилось втрое и превысило 90 000 человек. 
Это были люди, которые приехали рабо-
тать на построенных новых предприятиях 
и в различных учреждениях. Как правило, 
это были молодые люди и молодые се-
мьи. В городе появилось много семей с 
детьми. Надо было решать вопрос увели-
чения мест в детских садах, школах, про-
фессиональных училищах и вузах. Для 
создаваемых предприятий необходимы 
были квалифицированные кадры, впро-
чем, как и для учреждений социальной 
сферы и культуры. 

Некоторые областные управления 
были образованы в Белгороде уже в мае 
1954 года. При этом Белгородский об-
ластной отдел народного образования 
был создан по решению областного ис-
полнительного комитета 22 января 1954 
года. После этого были созданы район-
ные и городские отделы народного обра-
зования. Эти органы власти в первую оче-
редь взяли на себя создание и развитие в 
новых условиях дошкольного, школьного 
и высшего образования. Училища соз-
давались под конкретные предприятия, 
которые уже работали в Белгороде. Их 
руководство планировало на перспективу 
потребность в кадрах. Долгосрочное пла-
нирование позволяло обеспечить стопро-
центное трудоустройство выпускников. 
Училищам и фабрично-заводским школам 
придавалось огромное значение. 

15 мая 1954 года было создано област-
ное управление трудовых резервов, кото-
рое впоследствии было реформировано 
в управление профессионально-техни-
ческого образования. Трудовые резервы 
составляли специалисты, которых напря-
мую готовили для работы на конкретных 
предприятиях, либо молодые люди, кото-
рых переучивали на востребованные спе-
циальности и на существующие вакансии. 

За первую половину 1954 года форми-
руются все основные органы власти, кото-
рые занимались образованием. Главным 
из них был областной отдел народного 

образования. Его первым руководителем 
был Василий Матвеевич Гайдуков - 
фронтовик, который после войны работал 
директором Новотаволжанской школы. С 
1952 года он был на партийной работе. 
В 1955 году Василий Гайдуков становит-
ся начальником областного отдела на-
родного образования и руководит им на 
протяжении более десяти лет. Решения, 
которые были реализованы в тот пери-
од, - огромная заслуга Василия Матвееви-
ча. Он был награждён почётными знаками 
«Отличник просвещения СССР» и «От-
личник народного просвещения». Благо-
даря Василию Гайдукову был взят каче-
ственный старт в развитии и областного, 
и городского образования. 

-  Я предлагаю начать с детских са-
дов.

- Советский Союз был страной для 
детей и во имя детей. Система детского 
образования, воспитания и досуга по до-
стоинству признана лучшей в мире. Осно-
вы, заложенные до войны, получили раз-
витие. Работали имевшиеся детские сады 
и строились новые. При строительстве 
новых кварталов города сразу же закла-
дывались детские сады. Они могли быть 
встроены в жилое здание. Один из таких 
детских садов находился на ул. Ленина. 
Строились и отдельно стоящие здания 
под дошкольные учреждения. Горожа-
нам особо памятен детсад в сороковом 
квартале (сейчас мы его называем «Бе-
лый квартал»). Он попал на кинохронику 
пятидесятых годов. Впоследствии здание 
этого детского сада снесли, поскольку оно 
обветшало. Этот садик был ярким, сол-
нечным центром этого квартала. В других 
районах Белгорода также было немало 
прекрасных детских садов, в том числе с 
бассейнами. Все они имели детские игро-
вые площадки. 

Следует упомянуть пионерские лагеря. 
В те года были популярны «Липки». 

-  Как насчёт школ?
- Когда мы говорим о школах, то по-

мимо обучения, детей водили в музеи и 
кино. Огромная работа со школьниками 
проводилась городскими библиотеками. 
В школах Белгорода организовывались 
встречи с детскими писателями, в том 
числе пользовавшимися всесоюзной по-
пулярностью. Здесь работали различные 
кружки и спортивные секции. Проводи-
лись туристические походы. 

В Белгороде в 1947 году была откры-
та музыкальная школа, а также работали 
драматические кружки. Постоянно прово-
дились творческие конкурсы и фестивали. 
Большим праздником стал Всемирный 
молодёжный фестиваль, который состо-
ялся в 1957 году. Есть кинохроника, где 
запечатлено его проведение в Белгороде. 

Жизнь дошкольников и школьников в 
Белгороде представляла собой классиче-
ское советское детство, в котором было 
место и учёбе, и досугу. В городе для это-
го были созданы все условия. 

Если в начале 50-х годов в Белгороде 
было девять школ примерно на три тыся-
чи человек, то к концу 50-х годов их было 
восемнадцать, а в начале 60-х годов - 22 
школы. Росло население областного цен-
тра - увеличивалось и количество детей. 
Школы стали строиться по типовым про-
ектам. 

-  Параллельно открываются вузы 
и ссузы? 

- Да, для всех этих образовательных 
учреждений были необходимы педаго-
гические кадры. Важным событием стал 
перевод в 1957 году из Старого Оскола в 

Белгород педагогического института. Его 
первоначально разместили в здании до-
революционной мужской гимназии. Сей-
час это здание также является частью 
БелГУ. В шестидесятые годы стали стро-
ить новые корпуса на ул. Студенческой. К 
середине 60-х годов там построили зда-
ние общежития примерно на 500 мест. 

Педагогический институт сначала со-
стоял из двух факультетов - филоло-
гического (русский язык и литература; 
иностранные языки) и физико-матема-
тического. Отмечу, что все студенты 
физико-математического факультета 
обязательно проходили практику на кот-
лостроительном заводе. Они в обязатель-
ном порядке получали специальность 
шофёров и механизаторов. Выпускники 
вуза шли преподавать в школу, но расска-
зывали детям, как теория используется на 
практике. Первые два факультета закры-
ли потребность в преподавателях по зна-
чительному числу школьных предметов. 

Студенты также проводили различные 
фестивали и спортивные соревнования, 
туристические походы. Значительное 
место в жизни молодёжи того поколения 
играли книги и газеты. То, чем сейчас за-
нимается молодёжь, преимущественно 
то же самое, чем занимались юноши и 
девушки десятилетия назад. Сменилась 
лишь форма, а содержание осталось 
прежним. Это всё те же активности. 

Следует упомянуть, что в вузе шла и 
вечерняя подготовка кадров. Молодёжь 
после рабочего дня приходила на заня-
тия, чтобы повысить уровень своей квали-
фикации. 

Большим подспорьем было открытие 
разнообразных учебно-консультационных 
пунктов всесоюзных институтов. В кон-
це пятидесятых годов в Белгороде таких 
было два. Один из них работал от Всесо-
юзного инженерно-строительного инсти-

тута, а второй - от Всесоюзного финансо-
во-экономического института. 

Кроме того, в Белгороде работала це-
лая сеть училищ. В 1959 году был открыт 
Белгородский строительный техникум, 
который готовил для отрасли весь спектр 
специалистов. Он всегда был востребован 
и остаётся таковым до сих пор. Открылся 
Белгородский вечерний индустриальный 
техникум, который готовил специалистов, 
связанных с работой цементного про-
изводства и асбесто-шиферным комби-
натом. В Белгороде ещё до войны было 
медицинское училище. Оно возобновило 
свою работу в 1957 году в здании на пере-
сечении улиц Попова и Фрунзе (ныне про-
спект Славы). Кроме того, в Белгороде 
было музыкальное училище. 

-  А дополнительное образование?
- Открывались различные курсы. В кон-

це пятидесятых годов произошёл взрыв-
ной рост взрослого дополнительного об-
разования. Люди стремились получить 
прямое профильное образование либо 
дополнительное образование, если школа 
осталась в далёком прошлом. В 60-е годы 
большинство жителей Белгорода учились, 
получали новые специальности. Отмечу, 
что ликвидация неграмотности в Белго-
родской области была завершена только к 
шестидесятым годам. 

Белгородцы, которые создали прак-
тически все направления экономики и гу-
манитарной сферы, были выдающимися 
руководителями и Героями Социалисти-
ческого Труда, получили образование в 
50-60-е годы. Это они строили заводы, 
развивали Курскую магнитную аномалию, 
закладывали основы дальнейшего эконо-
мического становления региона. 

Беседовал Вадим КУМЕЙКО
ФОТО ИЗ АРХИВА ДМИТРИЯ РОМАНЕНКО 

И СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ

Очередной 
выпуск проекта 

«Белгород: эпоха 
Победителей» 

смотрите 
по ссылке:

Воспитать человека новой формации
 ► Продолжаем наш исторический проект, посвящённый 

периоду от освобождения города в августе 1943 года до 
полного его восстановления после Великой Отечественной 
войны. Рассказывает историк, начальник регионального 
управления по делам архивов Павел Субботин. 

Василий Матвеевич Гайдуков родился 
1 сентября 1919 года в селе Новая Таволжанка 
(ныне Шебекинского городского округа 
Белгородской области) в крестьянской семье.
В 1937 году поступил на факультет русского языка 
и литературы Воронежского государственного 
педагогического института, который окончил 
в 1941 году. С началом Великой Отечественной войны 
был призван в Красную армию, служил капитаном 
интендантской службы на Западном фронте. 
С боями дошёл до Берлина.
После демобилизации вернулся в родное село, 
работал учителем русского языка и литературы 
и директором Новотаволжанской школы. В 1952 году 
назначен заведующим Шебекинским районным 
отделом народного образования, но уже через 
некоторое время перешёл на партийную работу, 
став заведующим отделом пропаганды и агитации 
Шебекинского райкома КПСС. В марте 1952 года избран вторым секретарём 
райкома партии. В 1955 году В.М. Гайдуков назначен заведующим областным 
отделом народного образования, который возглавлял вплоть до самой смерти.
Награждён орденами Отечественной войны II степени, Трудового Красного 
Знамени, «Знак Почёта», Красной Звезды, медалями, знаками «Отличник 
просвещения СССР», «Отличник народного просвещения». Умер 29 мая 1975 года. 
Похоронен на кладбище Ячнево в городе Белгороде.

СПРАВКА «НБ» »

Детский сад в сороковом квартале, 50-е годы.
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Турнир проходил во Владимире. Сорев-
нования собрали более ста участников.

Золотые медали завоевали Ники-
та Воронов, Даниил Черняев, Богдан 
Прий ма, Савелий Гуров. Серебряными 
призёрами стали Родион Мытник, Иван 
Заварыко. 

Бронзовые награды выиграли Иван 
Щепук, Александр Мельченко, Никита 
Анисимов, Евгений Шепляков, Хамид 
Хамхоев.

Тренируют наших спортсменов Ни-
колай Булгаков, Сергей Шашков, Ви-
талий Прийма, Сергей Кабатов, Игорь 
Коробицын, Игорь Волобуев, Дмитрий 
Анненко.

ФОТО МИНИСТЕРСТВА СПОРТА  
БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Матч очередного тура чемпионата Рос-
сии среди команд группы 3 Второй лиги Б 
«Салют Белгород» провёл в Старом Оско-
ле против «Коломны». С первых минут 
«Салют» пошёл в атаку, и уже на седьмой 
минуте Николай Бояркин открыл счёт. 

Однако гости пришли в себя и сумели 
сравнять счёт. После перерыва коломен-
цы даже могли выйти вперёд, но вратарь 
«Салюта» Богдан Кузьменко нейтра-
лизовал выход один на один. Ничейный 
счёт держался долго, однако в концовке 
белгородцы прибавили, и гости не смогли 
сдержать их натиск. Давид Гагуа, Тимур 
Дудайти, Александр Крикуненко и ещё 
дважды Николай Бояркин установили 

окончательный счёт матча - 6:1 в пользу 
«Салюта». 

На послематчевой пресс-конференции 
главный тренер «Салюта» Виктор На-
воченко отметил, что если отвлечься от 
счёта на табло, то игра была сложной. 
Белгородские футболисты продолжают 
свою беспроигрышную серию. 

Белгородцы вышли на четвёртое ме-
сто в турнирной таблице, Николай Бояр-
кин с 12-ю забитыми мячами возглавил 
гонку бомбардиров. 

Следующий матч «Салют» проведёт в 
гостях против «Космоса» из Долгопрудно-
го, но перед этим сыграет в Орле матч на 
Кубок России.

Второй круг группового турнира во-
лейбольного Кубка Легенд «Белогорье» 
играло в Москве. Напомним, что в первом 
круге в Красноярске белгородцы победи-
ли во всех трёх матчах.

В первом встрече в столице «Белого-
рье» встретилось с «Зенитом» из Санкт-
Петербурга. Победив со счётом 3:1, 
белгородцы обеспечили себе выход в 
«Финал четырёх». 

Следующим соперником «львов» ста-
ло московское «Динамо». В этом матче 
из-за лёгкого недомогания не смог сы-
грать капитан «Белогорья» Павел Те-
тюхин. Дали отдохнуть белгородцы и 

нескольким другим волейболистам. В 
итоге динамовцы одержали победу со 
счётом 3:0. 

В заключительном матче белгородцы 
встречались с красноярским «Енисеем». 
На этот раз в строй вернулись все веду-
щие игроки, кроме Тетюхина. Итог этого 
поединка - 3:1 в пользу сибиряков. 

«Белогорье» заняло второе место в 
группе Б. «Финал четырёх» пройдёт в 
начале октября. В полуфинале «львы» 
встретятся с казанским «Зенитом», а в 
другой паре сыграют «Динамо» и кеме-
ровский «Кузбасс». 

ФОТО: VK.COM/BELOGORIEVOLLEY

Добиться в них успеха белгородцам, 
к сожалению, не удалось. Сначала наша 
команда уступила со счётом 2:5. У МХК 
«Белгород» отличились Никита Элен-
порт и Эдуард Абрамов. 

Второй матч сложился для белгород-
цев ещё менее удачно. Хозяева отличи-
лись семь раз, а наши земляки смогли 
ответить лишь единственной шайбой, ко-
торую Никита Эленпорт забросил в самой 
концовке поединка. 

После небольшой паузы соперники 
провели в Брянске ещё два поединка. 

Сначала в упорной борьбе хозяева 
выиграли со счётом 2:1 (у белгородцев 
отличился Эдуард Абрамов). В заключи-
тельном поединке брянские хоккеисты 
выиграли со счётом 4:2. Шайбы престижа 
у МХК «Белгород» забросили Степан То-
поров и Дмитрий Тараник. 

Сезон в НМХЛ стартует в начале октя-
бря.

В селе Игнатово Московской области 
состоялось первенство России и Все-
российские соревнования по стрельбе 
из пневматического оружия. Состязания 
проводились среди юношей и девушек до 
17 лет. Всего в них приняли участие около 
300 спортсменов из 28 регионов страны.

Белгородцы отличились на Всерос-
сийских соревнованиях. Воспитанник 
спортивной школы олимпийского резер-
ва Михаил Буняев занял третье место 
в олимпийской дисциплине «пистолет 
пневматический, 10 метров». В этом же 
упражнении бронзовым призёром стала 
ученица спортшколы олимпийского ре-
зерва № 1 Белгородской области Мария 
Махова.

Готовили ребят к соревнованиям тре-
неры Сергей Головков, Ирина Головко-
ва и Олег Колодезный.

ФОТО МИНИСТЕРСТВА СПОРТА  
БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Шагнули дальше  ■ Волейбол

 ► «Белогорье» вышло в «Финал четырёх» Кубка Легенд.

Готовимся к сезону  ■ Хоккей

 ► Молодёжная хоккейная команда «Белгород» проводила 
очередные контрольные матчи в Брянске.
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Меткие выстрелы  ■ Пулевая стрельба

 ► Белгородские стрелки 
выиграли две бронзовые 
медали на Всероссийских 
соревнованиях по пулевой 
стрельбе.

Урожай медалей  ■ Бокс

 ► Наши спортсмены успешно выступили на чемпионате ЦФО 
по боксу.

Серия продолжается  ■ Футбол

 ► «Салют» разгромил «Коломну» со счётом 6:1.
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По горизонтали: Монако. Опека. Пика. Гурами. 
Звон. Люфт. Ирод. Таз. Зонт. Инки. Явка. Инга. 
Ниас. Монисто. Врач. Ера. Бард. Стадо. Альпы. 
Осада. Плата. Кибитка. Ананд. Исай. Замах. 
Анекдот. Апорт. Ножки. Уроки. Ника. Атка. Кит. 
Нина. Рост. Нюня. Фрак. 

По вертикали: Аншлаг. Оптимизм. Агентство. 
Ша. Праздники. Мыт. Раззява. Истфак. Асад. 
Нога. Чеканка. Брынза. Роль. Сомо. Одна. 
Луалаба. Даун. Тина. Стон. Достаток. Закупка. 
Мако. Известняк. Трио. Станина. Аймак. Авто. 
Хаси. Додж. Параф. Кана. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 34
от 30.08.2024 г.

ГОРОСКОП

Источник: gadalkindom.ru

С 9 ПО 15 СЕНТЯБРЯ
Что звёзды обещают

ОВЕН 
Чудесный период для похода в парикмахерскую и 
стрижки волос. Желательно также провести генераль-
ную уборку и избавиться от хлама в вашей жизни. Не 
покупайте слишком много вещей, в большинстве слу-
чаев они вам не нужны. Лучше вложите средства в раз-
витие или открытие своего дела.
ТЕЛЕЦ 
Вы осознаете, что от жизни надо взять всё что только 
можно. Но каждый поймёт это по-своему. Одни решат, 
что только они могут распоряжаться жизненными бла-
гами, другие, что людей можно использовать в своих 
целях. Но это выйдет вам боком и в материальном, и 
духовном плане. Думайте, что делаете.
БЛИЗНЕЦЫ 
Вас ждут неприятности: у одних - в отношениях с род-
ственниками, у других - с представителями власти. 
Если хотите этого избежать, делайте всё с умом. Не 
будьте слишком самоуверенными. В этот период воз-
можно недопонимание. Обращайте внимание на знаки, 
они могут быть неоднозначны.
РАК 
В этот период вы будете ужасно нетерпимы к другим 
и склонны к преувеличениям. Ваша самоотверженная 
отдача новому делу вас не покинет даже тогда, когда 
вы поймёте, что оно не очень перспективно. Надо про-
явить лояльность и выбрать верный путь. Иначе зара-
ботаете плохую репутацию.
ЛЕВ 
Вы будете пытаться кардинально изменить свою жизнь. 
Будьте осторожны, не примите сиюминутную слабость 
за истинное желание и не рвитесь к тому, что привле-
кательно в силу недоступности. Не исключены эмоцио-
нальные всплески, непонятные окружающим. Не дра-
матизируйте понапрасну.
ДЕВА 
Отношения с коллегами могут испортиться вплоть до 
скандала или рукоприкладства. Не давите на окружа-
ющих авторитетом, лучше окажите им помощь. Пусть 
профессиональные обязанности будут сейчас в при-
оритете. Не всё в жизни даётся легко, важно доказать, 
что вы этого действительно хотите.
ВЕСЫ 
Неделя будет довольно хмурой и безрезультативной. 
Большинству из вас придётся ощутить трудности в 
общении с людьми. Не беритесь за грандиозные дела, 
подписать контракт можно и в другое время, да и ре-
клама может не зайти потребителям. Сейчас лучше 
переждать.
СКОРПИОН 
Не самый удачный период. Эмоции возьмут верх, 
агрессивные вспышки будут быстро сменяться апа-
тией. Забудьте всё плохое, злопамятность принесёт 
только вред. Гоните печали прочь. Научитесь просить 
прощения даже у злейших врагов. От этого вы получите 
намного больше пользы.
СТРЕЛЕЦ 
Опасный период для иммунитета. Ваша энергетика 
испытывает спад, вы можете подцепить вирусную ин-
фекцию с высокой температурой. Но, независимо от 
физического состояния, нельзя забывать о спорте. 
Обязательно посетите спортивный зал как только из-
бавитесь от вируса.
КОЗЕРОГ 
В эти дни двери вашего дома будут открыты для гостей. 
Чтобы не было нежданных визитов, организуйте празд-
ник сами. На неделе уделите время родным или займи-
тесь духовными практиками. Если ваше финансовое 
положение позволяет, стоит поучаствовать в благотво-
рительности.
ВОДОЛЕЙ 
Вас ждут успех и процветание. Вы без проблем сможе-
те освоить новые навыки и умения и обеспечить себе 
устойчивое финансовое положение. В этот период вам 
не рекомендовано стоять на одном месте. Настойчиво 
и целеустремлённо достигайте новых высот и откры-
вайте для себя что-то новое.
РЫБЫ 
Вам предстоит окунуться в общественную жизнь, но 
она не будет такой красочной, как хотелось. Вам не 
скоро светит знакомство романтичного характера, луч-
ше просто дружить с несколькими людьми. Чтобы хоро-
шо себя чувствовать при больших скоплениях народа, 
надо к ним привыкнуть, на это надо время. 

Календарь погоды на неделю с 6 по 12 сентября
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10.9
ВТ

11.9
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12.9
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 
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ночью 743
днем 743
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Температура 
воздуха, °C

ночью 11
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Комментарий 
к погоде

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Направление 
ветра В В В В В Ю-В Ю-В

Скорость
ветра, м/с 4 4 4 4 4 3 3

cgms.ru

Два непрочитанных сообщения.
От HR: «Пожалуйста, заполните нашу аноним-
ную анкету!».
От шефа: «Помни об анкете! В HR говорят, что 
из всей нашей команды ты один не заполнил!».

***
После рождения ребёнка я поняла 10 непрелож-
ных истин:
1 - голос орущего трёхлетнего ребёнка в три 
раза громче голоса трёх взрослых;
2 - всё, что хранится в недоступном месте, до-
стаётся за 28 секунд;

3 - губная помада неплоха на вкус, причём чем 
ярче, тем вкуснее;
4 - тюбика зубной пасты хватает на покраску 
полстены и двери;
5 - от полоскания в стиральной машинке хомячка 
тошнит;
6 - зонтик не может заменить парашют;
7 - самые важные документы рвутся быстрее 
всего;
8 - в желудок может поместиться 3 огромные 
порции мороженого, но только не одна малень-
кая тарелка супа;

9 - суперклей клеит действительно всё;
10 - пожарная приезжает за 10 минут.

***
- Говорят, время лечит.
- Теперь понятно, почему в поликлинике вечно 
приходится столько ждать очереди. 

***
- Серёжа, а кого ты больше слушаешь, маму или 
папу?
- Конечно, маму!
- Почему?
- Она больше говорит.

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Мысль - начало всего. И мыслями можно управ-
лять. И поэтому главное дело совершенствова-
ния - работать над мыслями. 

Лев Толстой
Рассудок ничего не может созерцать, а чувства 
ничего не могут мыслить. Только из соединения 
их может возникнуть знание. 

Иммануил Кант
Неосмысленная жизнь не стоит того, чтобы 
жить. 

Сократ

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области 

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком», МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама
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НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ruГородская среда

СКИДКА 20% ПЕНСИОНЕРАМ  
И МОЛОДЫМ СЕМЬЯМ

5090 руб.

11850 руб. 8960 руб.

ОКНА ДВЕРИ БАЛКОНЫ
ОТ ПРОИЗВОДИТЕЛЯ

 8-920-592-54-51ПОЗВОНИТЕ  
И СРАВНИТЕ ЦЕНЫ!

  Внутренняя  
отделка балконов

  Установка  
тёплых откосов
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ГРААЛЬ

ПОХОРОНЫ
ПАМЯТНИКИ

• ОГРАДКИ • СТОЛИКИ
• УКЛАДКА ПЛИТКИ
ВЕСЬ КОМПЛЕКС УСЛУГ
ЛЬГОТЫ: МВД, ФСБ, ВОВ
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55-33-33 8-910-320-08-08
belshashlik.ru

К шашлыку - соус и лук маринованный БЕСПЛАТНО.
Доставка по г. Белгороду - БЕСПЛАТНО при заказе от 1500 руб.

Доставка с 10.00 до 22.00 Реклама

Корейка, свинина 100 г  120 руб.
Шашлык из шейки, свинина 100 г  150 руб.
Шашлык из вырезки, свинина 100 г  150 руб.
Рёбрышки мясные, свинина 100 г  140 руб.
Бедро, крылышки куриные 100 г от 100 руб.
Шашлык из филе индейки 100 г  150 руб.

Баранина на косточке 100 г  200 руб.
Шашлык из мякоти, телятина 100 г  200 руб.
Сёмга, форель, дорадо, сибас 100 г от 200 руб.
Картофель с беконом на углях 100 г  50 руб.
Шампиньоны на углях 100 г  100 руб.
Овощи, запечённые на углях 100 г от 80 руб.

 8-961-179-13-19, 8-960-621-74-87

КОМПЛЕКТОВЩИКОВ, КЛАДОВЩИКОВ
Обязанности: сборка товара по накладным, формирование заказов к отправке. 

ул. Везельская, 81в; ул. Перспективная, 6

В КРУПНУЮ ТОРГОВУЮ КОМПАНИЮ
В БЕЛГОРОДЕ

ПРИГЛАШАЕМ НА РАБОТУ

дневная, вечерняя, ночная смены
от 4-х дней в неделю - от 70 000 руб.!

КОМПЛЕКТОВЩИКИ
дневная смена -  

от 50 000 руб.!

КЛАДОВЩИКИ ГРУЗЧИКИ
ночная смена, от 4-х дней  
в неделю - от 55 000 руб.!

Стабильная заработная плата два раза в месяц, доставка до работы за счёт работодателя.

Заработная плата высокая, сделка!
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РЕКЛАМА В ГАЗЕТЕ
 8 (4722) 23-14-42

reklama@belnovosti.ruНа
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Кай - невероятный «улыбака». Какое 
бы выражение мордочки у него ни было, 
всегда кажется, что он улыбается.

Кай живёт в самодельном приюте, ко-
торый в лесном массиве обустроили во-
лонтёры сообщества защиты животных 
«Оберег - Белгород». Каю один год. Ро-
стом он выше колена. Имеет красивый 
трёхцветный окрас. Кай отлично охраня-
ет территорию, если ему это поручить. 
При этом дружелюбный и очень любо-
пытный. У него весёлый нрав. 

Есть один нюанс: сейчас Кай не под-
ходит близко к людям, хотя раньше был 
ручным. Волонтёр Евгения Мирчук 
объяснила нам: 

- У Кая был другой куратор. Он при-
строил его на передержку в приют - не 
в наш, местный, белгородский, а в один 
из районов. Не знаем, что там происхо-
дило, но Кай совсем перестал доверять 
людям. Он рядом ходит, может подойти, 
чтобы его по голове погладили, но на 
руки не идёт. Сейчас мы его реабилити-
руем, доказываем ему, что людям всё-
таки можно доверять, и он потихоньку 
оттаивает, идёт на контакт. 

Каю нужны хозяева, которые найдут 
дорожку к его сердечку и докажут, что 
ему нечего бояться. А он отплатит им 
своей преданностью, а ещё своим весё-
лым характером. 

По соседству с Каем живёт вторая 
героиня нашей сегодняшней рубрики - 
Юта. Вместе с сестрой Юлой, о которой 
мы расскажем в следующем выпуске, 
совсем крохами их подбросили к мага-
зину в селе Беломестное Белгородского 
района. Сейчас Юте пять месяцев. У неё 
есть отличительная черта: борода. Да, 
она «бородатая девушка», но это прида-
ёт ей особый шарм. 

У Юты чёрный окрас, на груди - белое 
пятно. Она крупная. Уже сейчас весит 22 
килограмма, и конечно, вырастет ещё - 
будет где-то 35 килограммов. Тоже от-

личная охранница. Дисциплинированно 
относится к своей территории, не поки-
дает её. Если открыть дверь настежь, 
все выбегут, а Юта нет! Не знает, к со-
жалению, ошейника и поводка, поэтому 
вполне подойдёт дворовый вариант: во-
льер или просто участок с забором. 

Юта стерилизована. Ей (также, как и 

Каю) сделаны все необходимые привив-
ки. От блох и глистов они обработаны. 

По всем вопросам звоните куратору 
собак, администратору группы «Оберег - 
Белгород» Евгении Мирчук. Тел.: 8 (920) 
560-18-60.

Ольга ЧЁРНАЯ
ФОТО АНТОНА НЕКРАСОВА

Они ждут хозяев!  ■ Наш проект

 ► В новом выпуске проекта «Я чей-то» два новых претендента 
на ласковые руки и добрые сердца наших читателей. 

Кай.

Юта.

КОМПЛЕКСНЫй РЕМОНТ БАЛКОНОВ
ОСТЕКЛЕНИЕ, ВСТРОЕННАЯ МЕБЕЛЬ, 
ОБШИВКА ВНУТРЕННЯЯ И НАРУЖНАЯ   

ОТ ЭКОНОМ ДО ЭЛИТ МАТЕРИАЛАМИ

ЧЕСТНАЯ 

ЦЕНА!
СКИДКИ!

 33-10-33, 8-904-093-32-23УЛ. ГУБКИНА, 17Д

БАЛКОНЫ  ОКНА  ДВЕРИ
ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИ, ЛЮБОГО ЦВЕТА

ОСТЕКЛЕНИЕ БЕСЕДОК, ТЕРРАС, ЗОН БАРБЕКЮ  
РАЗДВИЖНЫЕ СИСТЕМЫ, ПОРТАЛЫ, ЗАМЕНА СТЕКЛОПАКЕТОВ, ОТКОСЫ

Ре
кл

ам
а

Пан  
Балкон

20
лет

опыта


